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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ajuste a la baja en el IEE 
El Insitito Electoral del Estado (IEE) solicitará un presupuesto de 255 millones de pesos,  
739 mil pesos para la realización de la elección 2013, el cual representa una reducción de 
95 millones de pesos con relación a los 350 millones que se tenían previstos en una 
proyección inicial. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Permiso sólo para cimentar, no para destruir: INAH 

Sergio Vergara Berdejo, perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en 

Puebla, reveló que si bien el organismo dio permiso al gobierno del estado para las obras 
que se realizan para la construcción del Teleférico sobre el bulevar 5 de mayo, la 
intervención al inmueble histórico solo contemplaba la cimentación en esta zona, pero no 
su destrucción, por lo que reconoció en entrevista que a los constructores “se les pasó un 
poco la mano” y dañaron el edificio. (Heraldo) 

   

 

 

El Buen fin generará 5 mil 500 mdp 

Una derrama de cinco mil 600 millones de pesos representará El Buen Fin en Puebla en 
función del mercado económico que representa, estimó el delegado de la Condusef, 
Bernardo Arrubarrena García, al insistir en la necesidad de cuidar el aguinaldo y comprar 
con cautela para evitar engancharse con cosas que no se necesitan y a meses con 
intereses. (Síntesis) 

  

 

 

Alarcón “novatea” al IEE morenovallista 
La parsimonia de José Alarcón Hernández Alarcón contrastó con el inicial nerviosismo del 
novísimo presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Armando Guerrero Ramírez, al 

iniciar con esta sesión del instituto el proceso electoral 2013. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

58 mil 571 mdp, el Presupuesto 2013 
Este día el gobierno morenovallista enviará al Congreso del estado su propuesta de 
Paquete Fiscal para el 2013, proyectando un Presupuesto de Egresos de alrededor de 58 
mil 571 millones de pesos para el año próximo, lo que representa un aumento de 7.4 por 

ciento con respecto al presentado para el 2012, que ascendió a 54 mil 497 millones de 
pesos. (Cambio) 

  
 

 

Rebasa al IMSS los contratos por hora  

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla, Francisco Fraile 
García, consideró que la aprobación de la reforma laboral generará un problema a corto 
plazo en el instituto, debido a que la contratación por hora con el pago del salario mínimo 

incrementará la cantidad de afiliados, tanto de trabajadores como de sus familiares, por 
lo que consideró que podría haber una modificación en el cobro de impuestos. (Milenio) 

  
 

 

IEE se autoaplica recorte presupuestal por instrucción de Finanzas; fue de 20% 
Para ajustarse al tope presupuestal dictado por la Secretaría de Finanzas (SF), el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) acordó solicitar al Congreso del estado recursos por 255 
millones 739 mil pesos para hacer frente a la próxima elección local, lo que representa un 

recorte de 20 por ciento respecto al gasto efectuado en los comicios de 2010. (La Jornada 
de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Al arrancar el proceso electoral, exigen alto a campañas adelantadas 
Al arrancar el proceso local 2012-2013, el diputado local de Movimiento Ciudadano, José 
Juan Espinosa Torres, pidió al Instituto Electoral del Estado frenar la promoción simulada 
de actores políticos interesados en cargos de elección popular. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Sujetos desconocidos ejecutan a un reportero en Tehuacán 
Tres sujetos a bordo de una camioneta Ford Lobo con placas del Estado de México, 
acribillaron la tarde de este miércoles en la ciudad de Tehuacán a dos personas, una de 

las cuales fue identificada como el reportero Adrián Silva Moreno, de 34 años de edad, 
quien fungía como colaborador de diferentes medios de comunicación, aunque trascendió 
también que era informante de las autoridades. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se reúne Eduardo Rivera con jóvenes universitarios 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo un encuentro con 
jóvenes líderes de las universidades que forman parte de “Puebla Capital Universitaria de 

México”, con la finalidad de construir mejores mecanismos de interacción entre los 
presidentes de los Consejos Estudiantiles de las Universidades, provocando la generación 
de sinergias entre la juventud y el Ayuntamiento de Puebla. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI pide a IEE no tolerar elección de Estado en Puebla 
A no caer en la tentación de hacer elecciones de Estado como en el pasado lo hizo su 
partido el Revolucionario Institucional (PRI), llamó el representante del tricolor ante el 
IEE, José Alarcón. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Regresa Policía a Gobernación 

El Presidente electo, Enrique Peña, pretende que la Secretaría de Gobernación retome sus 
funciones policiales en el nuevo Gobierno federal. (Reforma) 

  
 

 
Se registra sismo de 6.1 grados en el DF 
El Servicio Sismológico Nacional (SSN) reportó que el epicentro del movimiento telúrico 
tuvo lugar en ciudad Altamirano, Guerrero. (El Universal) 

 
 

 

 
PF: todo se informó a la embajada de  EU y al FBI 

La Policía Federal mantuvo informado desde el primer momento al gobierno de Estados 
Unidos y al FBI de la investigación de la Unidad de Asuntos Internos por la balacera en 
Tres Marías. (Milenio digital)  

  
 

 

Elimina Peña el juguete de Calderón y García Luna 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, entregó ayer a los legisladores de su partido 

(PRI) y del PVEM dos iniciativas de reforma constitucional en materia administrativa y 

anticorrupción, que significan –anunció– la primera ronda de cambios para construir 
instituciones modernas y eficientes (La Jornada) 

  
 

 

La inversión público-privada indispensable para el agro 
Para el maíz, por ejemplo, la inversión que se tiene considerada para este año es de 
5,000 millones de pesos, de acuerdo con GEA, el crecimiento del sector agropecuario 
podría ser hasta de 5.6 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Sacude sismo de 6.1 grados Richter a México: SSN 
El Servicio Sismológico Nacional (SSN) precisó en su cuenta de twitter la magnitud 
ajustada del temblor que azotó al país a las 03:20 horas, de 6.1 grados en la escala de 

Richter. (Crónica Digital) 
  
 

 

Bejarano busca control del IEDF; impulsa a candidatos a consejeros electorales 
El perredista René Bejarano, involucrado en un escándalo de corrupción en 2004, 
aprovecha la renovación del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para intentar 

apoderarse del organismo. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Requiere Rivera a Banobras 206 mdp 
El alcalde Eduardo Rivera se reunió con altos funcionarios de Banobras para presentar dos proyectos que busca 
implementar en el municipio de Puebla y que son prioritarios para la actual administración. Para ello, el edil 

poblano busca recursos en el orden de los 206 millones de pesos destinados para la construcción de la planta de 
tratamiento de residuos sólidos Waste to Energy y un estudio de actualización catastral. Para ello, el alcalde 
poblano reveló que se reunió con Georgina Kessel de Banobras para insistir en la solicitud de financiamiento que 

desea el ayuntamiento, de 6 millones de pesos para una actualización de la base catastral en conjunto con el 
INEGI y de 200 millones de pesos para la planta de tratamiento de residuos sólidos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102770 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera pedirá apoyo a Banobras para actualizar Catastro 
Este miércoles, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, se reunirá con Georgina Kessel Martínez, 

directora del Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras), con el propósito de gestionar un financiamiento 
para un mapeo satelital conjuntamente con el INEGI y, de esta manera, renovar el Catastro. Después de entregar 
alumbrado en el Fraccionamiento municipalizado, Villas América, ubicado en la capital poblana, el alcalde, indicó 
que el no renovar y digitalizar el Catastro le ocasiona al municipio una pérdida económica por más de 300 

millones de pesos anuales. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-pedira-
apoyo-a-Banobras-para-actualizar-Catastro&id=38115 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Eduardo Rivera se reúne con líderes universitarios 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez sostuvo un encuentro con jóvenes líderes de las universidades que forman 

parte de “Puebla Capital Universitaria de México”, con la finalidad de construir mejores mecanismos de interacción 
entre los presidentes de los Consejos Estudiantiles de las Universidades, provocando la generación de sinergias 
entre la juventud y el Ayuntamiento de Puebla. En su mensaje, Rivera Pérez indicó que los jóvenes son el motor 
del gobierno municipal, ya que tienen la visión y determinación de comunicar y aportar a la participación 
ciudadana con responsabilidad, con el objetivo de establecer estrategias que mejoren la vida social, política y 

económica de la ciudad. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43428eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-con-l%C3%ADderes-
universitarios#.UKTqv-SZSHM 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Arranca operativo contra ambulantes en el Centro Histórico 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) e inspectores de Vía Pública 
emprendieron esta mañana un operativo comercial, para evitar la instalación de ambulantes en el Centro Histórico 
desde hoy y durante toda la temporada navideña y de fin de año. Los titulares de ambas dependencias, Amadeo 

Lara Terrón y Pablo Montiel Solana, respectivamente, encabezaron desde aproximadamente las 05:00 horas, la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102770
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-pedira-apoyo-a-Banobras-para-actualizar-Catastro&id=38115
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-pedira-apoyo-a-Banobras-para-actualizar-Catastro&id=38115
http://www.ngpuebla.com/puebla/43428eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-con-l%C3%ADderes-universitarios%23.UKTqv-SZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43428eduardo-rivera-se-re%C3%BAne-con-l%C3%ADderes-universitarios%23.UKTqv-SZSHM
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estrategia mediante la que apostaron a policías municipales para inhibir la operación de ambulantes y que 
permanecerá hasta el 6 de enero.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771121.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Violencia e inseguridad en 150 escuelas de la ciudad de Puebla  
Alejandra Domínguez Narváez, presidenta de la Comisión de Educación del Ayuntamiento de Puebla, reportó que 

en la ciudad existen 150 instituciones en donde se registran casos de violencia o inseguridad en contra de los 
alumnos. Es por ello que el gobierno municipal, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y los padres de familias 

están trabajando en la integración en los consejos de seguridad escolar para erradicar estas acciones en contra de 
los menores de edad. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771237.htm 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Meterán orden a comercios y restaurantes de los Portales  
Para mejorar la imagen urbana y garantizar la seguridad de los ciudadanos, a partir de marzo, todos los 
comercios y restaurantes de los Portales Juárez, Hidalgo y Morelos del Centro Histórico tendrán que liberar el 
tránsito para los peatones, moderar la intensidad de sus sonidos y respetar las disposiciones de protección civil, 
subrayó la regidora Miriam Mozo Rodríguez. A decir de la cabildante, los propios empresarios reconocieron la 
necesidad de regular su operación para atraer a más visitantes y proyectar una buena imagen en el próximo 
Tianguis Turístico. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771188.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Ayuntamiento regulará negocios de los portales 
Como parte del proyecto del Tianguis Turístico de 2013, el ayuntamiento busca regular 40 negocios instalados en 
los portales, con lo cual se exigirá uniformidad en cuanto al mobiliario, se prohibirá que los empleados de los 

comercios aborden en vía pública a la gente y además se establecerán topes y horarios para la música en vivo. La 
iniciativa para adicionar 20 normas al Código Reglamentario para el Municipio de Puebla (Coremun), será 
presentada por la Comisión de Turismo ante el Cabildo el viernes 16 de noviembre, con la intención de que sea 
aprobada por la mayoría del cuerpo de regidores. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/ayuntamiento-regular%C3%A1-negocios-de-los-
portales-0 

 
HERALDO 

 Emiten convocatoria para nuevas mesas directivas en 90 colonias 
Con más de seis meses de retraso, iniciarán las convocatorias para elegir a las nuevas mesas directivas en 90 
colonias de la capital poblana, las cuales tendrán que desahogarse entre diciembre y los primeros meses del año 
entrante. Dio a conocer el titular de la Dirección de Atención Vecinal y Asuntos Comunitarios del municipio, 
Eduardo Alcántara Montiel, quien explicó que el tiempo vencido se debe al proceso electoral federal que se llevó a 
cabo entre marzo y julio del presente año. No obstante que iniciarán con los procesos para elegir a los 

representantes vecinales de 90 colonias, dados los cambios en la Ley de Condominios, 20 unidades habitacionales 
y fraccionamientos se mantendrán marginados. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/emiten-convocatoria-para-nuevas-mesas-directivas-en-
90-colonias 
 

 
 

SINTESIS 

 Renovará ayuntamiento mesas directivas en diciembre 
El gobierno municipal erogará 85 mil pesos para el proceso electoral de renovación de 12 mesas directivas en 
colonias y unidades habitacionales de la capital, el próximo 15 y 16 de diciembre, informó el director de atención 
vecinal y comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel. En rueda de prensa, comentó con base a los lineamientos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771121.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771237.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771188.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/ayuntamiento-regular%C3%A1-negocios-de-los-portales-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/ayuntamiento-regular%C3%A1-negocios-de-los-portales-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/emiten-convocatoria-para-nuevas-mesas-directivas-en-90-colonias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/ciudad/emiten-convocatoria-para-nuevas-mesas-directivas-en-90-colonias
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municipales las convocatorias para la renovación de las mesas directivas debe ser un mes antes, por tanto 
anunció que mañana y el viernes saldrá ésta, iniciando con las colonias La Candelaria, 3 de mayo, Joaquín 
Colombres, San Bernabé Temoxtitla, el fracc. Valle del Sol y Villa Encantada. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Dispone Comuna operativo para evitar ambulantes 
La Secretaria de Gobernación Municipal implementó un operativo en las calles del centro histórico a fin de evitar 
la instalación de los ambulantes por motivo del El Buen Fin, así como también preservar la vía pública  limpia de 

toreros con miras a las compras  de cembrinas. En rueda de prensa, el funcionario destacó que desde este día 14 
de noviembre hasta el 7 de enero del 2013 quedarán desplegados 350 policías y 50 personas del área de vía 

pública quienes resguardarán las calles y no sean secuestradas por el comercio informal. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presenta Comuna Modelo de Atención a Violencia escolar 
El ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), presentó el Modelo de Atención 
Integral a la Violencia en las Escuelas que tiene como objetivo unir esfuerzo entre los gobiernos y autoridades 
educativas para reducir el fenómeno de la violencia entre los estudiantes. La titular del IMM, Cecilia Espino, 
explicó que los la dependencia, a través de la Secretaría de Seguridad y Transito Municipal, obtuvo recurso del 

Subsemun, por cerca de un millón de pesos, con lo que se solicitó la colaboración de la Universidad 
Iberoamericana (UIA) Puebla para diseñar y poner en marcha el pilotaje de dicho modelo. (Abel Cuapa) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Necesario emplear a personas con discapacidad: Smdif 

Tras reconocer que siete de cada diez empresas en la capital carecen de infraestructura física para albergar a 
trabajadores con algún tipo de discapacidad, la supervisora de capacitación e inclusión laboral del Sistema 
Municipal DIF, Martha Arellano Merino informó que alrededor de 35 vacantes en 200 empresas visitadas se han 
ofertado este año, de las cuales se ha ocupado el 65.7 por ciento. En entrevista, resaltó que el área a su cargo 
junto con otras organizaciones civiles se han encargado de capacitar a las empresas sobre la importancia de 
incluir en sus procesos productivos a las personas con alguna discapacidad, así como también se les ha 
sensibilizado sobre el respeto a sus derechos de este sector de la población. (Irene Díaz Sánchez)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 La diabetes ocasionó la muerte a 958 poblanos 
La presidenta del DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó la jornada para la detección de la diabetes que 

se realizó en el zócalo de la donde se pusieron a disposición 5 mil muestreos gratis a los ciudadanos. En el último 
año, se registraron en Puebla 958 muertes en personas que padecían diabetes. Ortiz de Rivera mostró su 
preocupación por la enfermedad, en el municipio de Puebla este padecimiento afecta, principalmente, a personas 
mayores de 65 años, de las cuales 631 murieron en el año, seguidas por las personas de entre 15 y 64 años, con 
327 decesos. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102771 

 
INTOLERANCIA  

 Habrá programa de reordenamiento comercial 
A partir del mes de enero de 2013, el ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha el Programa de Reordenamiento 
Comercial en los portales, Hidalgo, Morelos y Juárez del zócalo de la ciudad para terminar con el desorden en el 

que los comercios, restaurantes y negocios operaban. Lo mismo invasión de los pasillos, faltas de medidas de 
seguridad, ruido excesivo, contaminación publicitaria, mobiliario inadecuado para la imagen del centro histórico, 
entre otras irregularidades que se tienen dentro de estos tres corredores. En conferencia de prensa, la regidora 
del PAN, Miriam Mozo informó que en trabajo de comisiones se aprobó este programa de reordenamiento 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102771
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comercial para regular la actividad de la zona que rodea al zócalo de la ciudad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102768 

INTOLERANCIA  

 Alumnos de primaria destruyen comida chatarra 
Alumnos de pe-escolar y primaria de 5 escuelas de la colonia Lomas de San Alfonso conmemoraron el Día 

Internacional de la Diabetes con las destrucción de cientos de bolas de frituras consideradas comida chatarra. Los 
alumnos de estas escuelas arrojaron al piso de los patios de sus escuelas las frituras que posteriormente fueron 
pisadas por alumnos para decir “No a la Comida Chatarra”. El acto fue encabezado por el regidor del PRI, Octavio 
Castilla Kuri quien destacó la importancia de hacer conciencia en la población sobre todo la infantil sobre el 
problema que genera el sobre peso y en consecuencia la diabetes por una mala alimentación nutricional. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102766 
 

 

 
 
CAMBIO  

 Pondrán orden a restaurantes de los portales 

La presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura del ayuntamiento de Puebla, Miriam Mozo Rodríguez, 

informó de la puesta en marcha de la Norma Técnica de Accesibilidad, Protección Civil y Preservación de los 
Portales Morelos, Hidalgo y Juárez, en donde se pretende reordenar y mejorar la zona. El dictamen será 
presentado ante el Cabildo en la próxima sesión ordinaria del 16 de noviembre, y busca que los 40 bares, 
restaurantes y cafeterías que se sitúan en los tres portales del Centro Histórico, reduzcan el número de mesas en 
el exterior de los establecimientos e impidan que sus empleados aborden a quienes transitan por la zona para 
ofrecer sus productos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-151112-ger-comuna-pondr-orden-a-

restauranteros-de-los-portales.php 
 
CAMBIO  

 Aplican antidoping sorpresa a mil 400 policías municipales 
Los mil 400 elementos que conforman el personal operativo de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal (SSPTM) fueron sometidos a una prueba antidopaje sorpresa, misma que aplicó el área médica de la 
corporación. Esta es la segunda prueba que la dependencia realiza a los uniformados en lo que va del año. De 
acuerdo con información de la secretaría, el proceso es coordinado por la Unidad de Asuntos Internos con el 
objetivo de detectar el consumo de drogas como la cocaína, benzodiacepamina, metformina, marihuana, heroína, 

entre otras. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-151112-vc-aplican-antidoping-
sorpresa-a-mil-400-polic-as-municipales.php 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inicia el ayuntamiento un operativo para evitar ambulantes en el centro 
La Secretaría de Gobernación y de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla iniciaron este 
miércoles un operativo, con cientos de policías municipales, en las inmediaciones del mercado 5 de Mayo del 
Centro Histórico. De acuerdo con informes de la Secretaría de Gobernación, el operativo fue instalado para evitar 
la presencia de comerciantes ambulantes y la invasión de comercios en banquetas durante las celebraciones del 
fin de año, pues se estima que más de 100 mil personas acudan a realizar sus compras. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-el-ayuntamiento-un-operativo-para-evitar-
ambulantes-en-el-centro_id_16414.html  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102768
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102766
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-151112-ger-comuna-pondr-orden-a-restauranteros-de-los-portales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-151112-ger-comuna-pondr-orden-a-restauranteros-de-los-portales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-151112-vc-aplican-antidoping-sorpresa-a-mil-400-polic-as-municipales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-151112-vc-aplican-antidoping-sorpresa-a-mil-400-polic-as-municipales.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-el-ayuntamiento-un-operativo-para-evitar-ambulantes-en-el-centro_id_16414.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inicia-el-ayuntamiento-un-operativo-para-evitar-ambulantes-en-el-centro_id_16414.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Destina la Comuna 85 mil pesos para la elección de 12 mesas directivas de Puebla 
El ayuntamiento de Puebla erogará 85 mil pesos para la realización de elecciones a las mesas directivas en 12 
colonias y unidades habitacionales de la capital, informó Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal y 
Comunitaria de la Secretaría de Gobernación Municipal. En rueda de prensa, detalló que los procesos tendrán un 
costo de 7 mil 500 pesos, lo cual representa un incremento de mil 500 pesos más que el año pasado. (Arturo 
Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/destina-la-comuna-85-mil-pesos-para-la-eleccion-de-12-

mesas-directivas-de-puebla_id_16415.html     

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Puebla ocupa el lugar 21 en el país con población discapacitada: Ortiz 

En Puebla existen cinco personas con discapacidad física o mental por cada 100 habitantes. La cifra representa un 
incremento de 3.4 por ciento en relación al año 2000, cuando el porcentaje sólo era de 1.6 por ciento de la 
población con discapacidad. Con ello, la entidad se ubica en el lugar número 21 del país con el mayor número de 
población discapacitada, de la cual 51.1 por ciento son mujeres y 48.9 por ciento son hombres, informó Liliana 
Ortiz de Rivera, presidente del sistema municipal DIF durante el primer seminario internacional 
“Autodeterminación y Calidad de Vida para las Personas con Discapacidad”, realizado en la UDLAP. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-ocupa-el-lugar-21-en-el-pais-con-poblacion-

discapacitada-ortiz_id_16417.html  
 

 
 

MILENIO  

 Solicita Canaco al ayuntamiento reforzar la seguridad 

El Director de la Cámara Nacional de Comercio en Puebla (Canaco) José Antonio García Arévalo, dio a conocer que 
debido a los acercamientos que han tenido con el Secretario de Seguridad Municipal, Mtro. Amadeo Lara Terrón, 
han logrado que se asigne a por lo menos 40 policías para la vigilancia del primer cuadro de la ciudad durante el 
Buen Fin y las fiestas decembrinas. Asimismo refirió que ya han solicitado aumentar la vigilancia en las diversas 
tiendas departamentales y plazas comerciales, entre otros sitios en donde se prevé aumentará de forma 
considerable la visita de poblanos por las compras que realizarán con motivo del Buen Fin y del fin de año. 
(Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f571685     
 

 
 

E-CONSULTA 

 Convocan a elección de mesas directivas en colonias de Puebla 
En rueda de prensa, Eduardo Alcántara Montiel, Director de Atención Vecinal y Comunitaria de la Secretaría de 
Gobernación Municipal, dio a conocer el proceso de las convocatorias de las elecciones de mesas directivas que se 
realizaran en 12 colonias de la capital poblana. Alcántara Montiel precisó que el jueves 15 de noviembre  se 
emitirá la convocatoria para las colonias Candelaria, 3 de Mayo, Joaquín Colombres, San Bernabé Temoxtitla, 

Fraccionamiento Valle del Sol y Fraccionamiento Villa Encantada; siendo el 15 de diciembre la fecha de elección. 
(e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7836 
 

E-CONSULTA 

 Entregan apoyos para personas con capacidades diferentes 
Durante el último año y medio, 82 personas con discapacidad se han incorporado a trabajos formales y dignos 
mediante la gestión del ayuntamiento, informó la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz Pérez. En la 
presentación del Seminario Internacional sobre Discapacidad, que organizaron el ayuntamiento y la Universidad 

de las Américas Puebla (UDLAP), la presidenta del DIF señaló que en el mismo periodo de tiempo se han 
generado 40 mil apoyos para personas con capacidades diferentes. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/destina-la-comuna-85-mil-pesos-para-la-eleccion-de-12-mesas-directivas-de-puebla_id_16415.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/destina-la-comuna-85-mil-pesos-para-la-eleccion-de-12-mesas-directivas-de-puebla_id_16415.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-ocupa-el-lugar-21-en-el-pais-con-poblacion-discapacitada-ortiz_id_16417.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-ocupa-el-lugar-21-en-el-pais-con-poblacion-discapacitada-ortiz_id_16417.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f571685
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7836
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http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/entrega-smedif-40-mil-apoyos-
para-personas-con-capacidades-diferentes 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La próxima semana entrará en vigor el reordenamiento del comercio en el Zócalo 

A partir de la próxima semana entrará en vigor la norma de reordenamiento comercial de los portales Morelos, 
Hidalgo y Juárez del centro histórico mismos que albergan a un promedio de 40 negocios y que busca garantizar 
la seguridad y medidas de protección civil para los visitantes, así lo informó la presidenta de la comisión de 

turismo, arte y cultura del ayuntamiento de Puebla, Miriam Mozo Rodríguez. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Ayuntamiento de Puebla pone en marcha la campaña “No te la juegues, no seas un preso de 
las adicciones” 

El programa está conformado por un stand denominado Grupo Focal de Integración, el cual mediante el uso de 
fotografías y videos, se pretende mostrar los efectos negativos del abuso del alcohol o el uso de alguna droga; 
además existen juegos de ruleta y se cuenta con un simulador de vehículos. Con la finalidad de concientizar, 
desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación en la prevención de accidentes y 
conductas violentas asociadas al abuso en el consumo de alcohol y otras sustancias nocivas para la salud, el 

Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la campaña “No te la juegues, no seas un preso de las adicciones”. 
(redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47009 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destruyen comida chatarra en escuelas del municipio de Puebla 
En el marco del Día Internacional de la Diabetes, alumnos de pe-escolar y primaria de cinco escuelas de la colonia 
Lomas de San Alfonso, destruyeron cientos de bolas de frituras consideradas comida chatarra. Los alumnos de 
estas escuelas públicas arrojaron al piso de los patios de sus escuelas las frituras para que posteriormente fueran 
pisadas. Al respecto, el regidor del PRI, Octavio Castilla Kuri, destacó la importancia de hacer conciencia en niños 
y niñas sobre el problema que genera el sobrepeso y en consecuencia la diabetes por una mala alimentación 
nutricional. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47032 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Ayuntamiento operativo permanente contra ambulantes en el Centro Histórico 
Para inhibir a los ambulantes del Centro Histórico, el Ayuntamiento de Puebla a partir de hoy y de manera 
permanente -hasta el 6 de enero-, mantendrá operativos contra el comercio informal. En un primer operativo 
realizado este día,  elementos de la Policía Municipal y de la Secretaria de Gobernación, impidieron la invasión de 
ambulantes en las  calles 16 y 18 poniente, avenida 5 de Mayo, así como en la 3 y 5 norte. Al respecto, Pablo 
Montiel Solana precisó que estos dispositivos serán permanentes en el primer cuadro de la ciudad como parte de 
las estrategias que se tienen por la temporada de fin de año. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47024 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Destinan 350 policías para evitar ambulantes en el Centro Histórico de Puebla 
La Secretaría de Gobernación, con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 
pusieron en marcha un operativo en la zona de las pescaderías en la calle 16 Poniente y vialidades colindantes en 
el Centro Histórico con el fin de regular la actividad comercial de la zona, informó el Secretario Pablo Montiel 

Solana. “El operativo busca lograr el orden en la zona histórica para evitar que el comercio informal tome esta 
zona, ante fechas estipuladas como el evento denominado “Buen fin” y todo lo que concierne a la época 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/entrega-smedif-40-mil-apoyos-para-personas-con-capacidades-diferentes
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/entrega-smedif-40-mil-apoyos-para-personas-con-capacidades-diferentes
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47009
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47032
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47024
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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navideña”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32902:destinan-350-polic%C3%ADas-
para-evitar-ambulantes-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Diabetes se incrementó en menores de edad: SMDIF 
En lo que va del año la Unidad Médica Integral del DIF Municipal atendió a más de 750 personas con diabetes, por 

ello, este miércoles se realizarán gratuitamente 5 mil pruebas para detectar esta enfermedad, refirió Freddy del 
Cueto Rueda, subdirector de la dependencia antes referida. En entrevista, señaló que de cada 100 personas 90 se 
hacen la prueba de diabetes por antecedentes familiares o por recomendación de alguna persona allegada, no 
obstante, informó que el organismo a su cargo ha prestado servicio a más de 250 personas con esta enfermedad, 

misma que aqueja gran parte de la población. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-
estructura-a-favor-del-PAN&id=25521 
 
RETO DIARIO 

 Inaugura Liliana Ortiz Seminario Internacional de Discapacidad 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera en representación del Presidente 
Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez y acompañada por el Rector de la Universidad de las Américas Puebla, 
Luis Ernesto Derbez Bautista, encabezó la inauguración de los trabajos del Primer Seminario Internacional de 

Discapacidad “Autodeterminación y Calidad de Vida”. La inauguración se llevó a cabo en las instalaciones de la 
UDLAP, con el objetivo de promover y consolidar el conocimiento e investigación de vanguardia en el ámbito de la 
discapacidad. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-
estructura-a-favor-del-PAN&id=25521 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Emitirán convocatorias para renovar mesas directivas en 12 colonias 

Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal y Comunitaria, informó que los días jueves 15 y viernes 
16 de noviembre serán emitidas las convocatorias para la renovación de mesas directivas en 12 colonias de la 

ciudad de Puebla, las cuales generarán un costo al ayuntamiento de siete mil 500 pesos. Es importante mencionar 
que la Comuna tenía contemplado ejercer seis mil pesos, sin embargo Alcántara Montiel manifestó que el precio 
incrementó debido a que cambiaron el tipo de tinta indeleble por motivos de seguridad. (Evangelina Rosales 
Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43413emitir%C3%A1n-convocatorias-para-renovar-mesas-directivas-en-12-

colonias#.UKTqg-SZSHM 

 
NG PUEBLA  

 Diabetes, primera causa de muerte en capital: SMDIF 
En lo que va del año se han presentado cuatro mil defunciones en la capital de Puebla, de las cuales 958 han sido 
a causa de la diabetes mellitus, lo que posiciona a dicha enfermedad como la primera causa de muerte en el 
municipio seguido por los accidentes viales, informó Liliana Ortiz de Rivera, presidente del Sistema Municipal DIF 
(SMDIF). (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43403diabetes-primera-causa-de-muerte-en-capital-smdif#.UKTp6eSZSHM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32902:destinan-350-polic%C3%ADas-para-evitar-ambulantes-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32902:destinan-350-polic%C3%ADas-para-evitar-ambulantes-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-estructura-a-favor-del-PAN&id=25521
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-estructura-a-favor-del-PAN&id=25521
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-estructura-a-favor-del-PAN&id=25521
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rechaza-gobierno-uso-de-estructura-a-favor-del-PAN&id=25521
http://www.ngpuebla.com/puebla/43413emitir%C3%A1n-convocatorias-para-renovar-mesas-directivas-en-12-colonias%23.UKTqg-SZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43413emitir%C3%A1n-convocatorias-para-renovar-mesas-directivas-en-12-colonias%23.UKTqg-SZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43403diabetes-primera-causa-de-muerte-en-capital-smdif%23.UKTp6eSZSHM
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EL SOL DE PUEBLA  

 Saldo blanco en Puebla por sismo de 6.1 grados  
Un nuevo sismo de 6.1 grados en la escala de Richter se sintió la madrugada de este jueves en la entidad, el cual 
tuvo epicentro en Ciudad Altamirano, en el estado de Guerrero, según reportes del Servicio Sismológico Nacional. 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reportó tras el temblor de las 3:20 horas que se 

realizan ya las supervisiones con Protección Civil estatal para revisar posibles daños en la entidad. Sin embargo, a 
través de su cuenta de Twitter (@fer_manzanilla) el coordinador estatal del gabinete dio a conocer que se tiene 
un reporte de saldo blanco en la entidad por el sismo que despertó a varios poblanos. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772305.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desconoce SGG denuncia de tlaxcaltecas sobre invasión de terrenos 
A pesar de la denuncia de organizaciones civiles de Tlaxcala, sobre la intención del gobierno estatal de Puebla de 
comprar 300 hectáreas en la zona limítrofe, el subsecretario de Asuntos Políticos, Mario Rincón González, 
desconoció las acusaciones de invasión del territorio tlaxcalteca. Sin embargo, dijo que todas las acciones del 
gobierno se realizan conforme a la ley, no obstante desconoció si la administración estatal compraría las 
hectáreas para desarrollar proyectos de infraestructura en San Pablo del Monte, como lo acusó el Consejo 

Ciudadano de Límites Territoriales. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771065.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Marginales" escuelas donde aún se vende comida chatarra: Maldonado  

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, afirmó que son "marginales" las 
escuelas en donde todavía se vende comida chatarra, además destacó que los niños no solo consumen estos 
productos en las instituciones educativas sino también en sus hogares. Lo anterior lo declaró al preguntarle cuáles 
son las acciones que está llevando a cabo la dependencia a su cargo para combatir la diabetes en los jóvenes, 
enfermedad que es originada por el consumo de comida chatarra o industrializada, el sedentarismo y por 
predisposición genérica. (Aldo Contreras) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771236.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Obtiene poblano primer lugar de La Juventud y la Mar 

El joven poblano Alejandro Benjamín Balbuena Covarrubias, fue uno de los 27 ganadores que obtuvieron el primer 

lugar del XII Concurso Nacional de Expresión Literaria "La Juventud y la Mar", que realizó la Secretaría de Marina-
Armada de México (Semar). De acuerdo con información emitida por la dependencia federal, los jóvenes que 
obtuvieron el primer lugar del interior de la República se hicieron acreedores a un viaje a la Ciudad de México y al 
Puerto de  Veracruz, durante ochos días de este mes, acompañados por uno de sus padres; así como un paquete 
de obras literarias, diploma y una maleta. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Gobierno federal investigará las causas de la explosión en Xoxtla 
El gobierno federal retomará el tema de la explosión ocurrida el lunes pasado en el municipio de Xoxtla en una 
gasera. Dijo que por tratarse del manejo de combustible existe competencia de la autoridad federal y que por ello 
atraerá el caso. En otro tema, el responsable de la política interna insistió en que sigue sin definir su futuro 
político y dijo que a pesar de que las encuestas lo ubican con posibilidades de competir por la presidencia 

municipal de Puebla él aún no ha tomado una decisión definitiva. El funcionario estatal ratifico que el contrato de 
la empresa OHL  será definido por la vía legal, esto luego de la que la empresa pidiera al gobierno renegociar la 

construcción de la obra del  Libramiento Norte. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2772305.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771065.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771236.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA  

 Anuncian el rescate del periférico ecológico 
El subsecretario de Infraestructura del gobierno del estado, Sergio Barrera Alejandre, anunció ante socios de la 
Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC) Puebla la inversión de mil 800 millones de pesos en el 
Periférico Ecológico. Hizo el anunció ante el presidente del organismo, Marco Antonio Cervantes Márquez, durante 

la Primera Jornada de la Consultoría organizada por CNEC-Puebla. Explicó que, en coordinación tripartita con 
Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de la Secretaría de 
Transporte estatal, el proyecto implicará la corrección de todas las actuales fallas del periférico ecológico. 
(Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102772 

 

 
 
CAMBIO  

 Gali rechaza demolición de monumentos por teleférico 

El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, rechazó que existan afectaciones o destrucción de inmuebles 
históricos por la construcción del teleférico, tal y como lo señalaron algunos medios locales. En ese sentido, 
aseguró que todas las demoliciones se han realizado con permisos del INAH, la Comisión Federal de Electricidad, 
Pemex o las autoridades correspondientes. Gali recalcó que el encargado del proyecto del teleférico es la 
Secretaría de Transportes, mientras que la Secretaría de Infraestructura se da a la tarea de revisar la obra: 
“nosotros estamos haciendo las bases tanto de las estaciones de transferencia como lo que son las torres”. (Luis 

Ángel Cabrera) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-lui-gali-rechaza-demolici-n-de-
monumentos-por-telef-rico.php 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Puebla, cuarto lugar en generación de franquicias exitosas 
Al destacar el crecimiento de las franquicias a nivel nacional, el presidente en Puebla de la Red Mexicana de este 
sector, Javier Maldonado Moctezuma, subrayó que la administración de Felipe Calderón fue importante para ellos. 
“Por medio del Programa Nacional de Franquicias se operó un programa de apoyo a este tipo de esquemas 

económicos que permitió la creación e instalación de puntos de venta, sin embargo también hay que reconocer 

que hubo suboperación en este programa”, dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/puebla-cuarto-lugar-en-
generacion-de-franquicias-exitosas 
 

E-CONSULTA 

 Apoyarían 60 mil trabajadores poblanos paro nacional 
Un total de 60 mil trabajadores de Puebla, incluidos técnicos de la planta armadora de vehículos Volkswagen, 
participarían en el paro convocado por la Unión Nacional de trabajadores (UNT) con el objetivo de expresar su 

rechazo a la aprobación de la reforma laboral. Los agremiados a la UNT mantienen la posibilidad de realizar un 
paro nacional el próximo 20 de noviembre, así lo dieron a conocer sus dirigentes en Puebla, quienes anunciaron 
que a partir del próximo 16 de noviembre implementarán una serie de acciones para protestar por las reformas a 
la Ley Federal del Trabajo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/apoyarian-60-mil-
trabajadores-poblanos-paro-nacional 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Realiza Diputado Antonio Gali exitosa jornada 'Iluminando tu Unidad Habitacional' en Bosques 
de San Sebastián 

Con la finalidad de mejorar el alumbrado público, mejorar el aspecto urbano y brindar seguridad a los ciudadanos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102772
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-lui-gali-rechaza-demolici-n-de-monumentos-por-telef-rico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-lui-gali-rechaza-demolici-n-de-monumentos-por-telef-rico.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/puebla-cuarto-lugar-en-generacion-de-franquicias-exitosas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/puebla-cuarto-lugar-en-generacion-de-franquicias-exitosas
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/apoyarian-60-mil-trabajadores-poblanos-paro-nacional
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/apoyarian-60-mil-trabajadores-poblanos-paro-nacional
http://www.contraparteinformativa.com/
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mediante la prevención de ilícitos, el Diputado Local José Antonio Gali López, entregó 85 luminarias y equipo de 
computo en Unidades Habitaciones de Bosques de San Sebastián, como parte del programa “Iluminando tu 
Unidad Habitacional”. En este sentido, el Legislador poblano resaltó que el objetivo del programa consiste en 

remplazar aquellas luminarias defectuosas, optimizando el sistema energético para que las calles y avenidas no 
permanezcan a oscuras. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47029 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Garantiza SEDESOL culminación de obras en Xanenetla 
La delegada en Puebla de la Secretaria de Desarrollo Social (SEDESOL) del Gobierno Federal, Myriam Arabian 
supervisó las obras de dignificación que se realizan en el Barrio de Xanenetla, que es una de las zonas más 
emblemáticas de la capital poblana. Las obras se ejecutan coordinadamente con el Ayuntamiento de Puebla en 
aportación bipartita, haciendo en conjunto una inversión de 17 millones 800 mil pesos, provenientes de Ramo 33 
y del programa Hábitat. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43405garantiza-sedesol-culminaci%C3%B3n-de-obras-en-
xanenetla#.UKTqJuSZSHM 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Se registra temblor a las 3:20 de la mañana el día de hoy con una escala 6.3 grados en escala de Richter 
con epicentro a 19 km en la ciudad de Altamirano Guerrero, solo falta la revisión de edificios públicos, así 
como lo reporto la secretaria de gobierno y protección civil municipal. 

 Se reporta que en la escuela Eugenio Garza se dispararon las alarmas, la policía municipal arribo al lugar  
por posible robo solo fue las alarmas  se botaron por el sismo. 

 Hay otro reporte que se callo una barda en la junta auxiliar de San Francisco Totimihuacan, sin daños 
humanos. 

 El próximo año seguridad pública va a construir un penal femenino y va a contratar a 600 policías. 
 Ya hay trafico en la pista de 1.5 km de trafico, dirección a puebla  a la altura del estadio. 

 Las escuelas de la colonia lomas de San Alfonso ponen a los niños a pisar la comida chatarra en rechazo a 
la diabetes, la pregunta es que así educa.  

 El ayuntamiento de puebla inicia operativo para blindar a compradores del buen fin que inicia hoy. 
 El alcalde Eduardo rivera inicia tramites con BANOBRAS para una tratadora de desechos sólidos. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Transmitiendo desde el mismísimo corazón de Puebla en el hotel Royalty.  
 Como le fue de temblor, 3:20 de la mañana un temblor fuerte según el sismológico 6.1 grados en la escala 

de Richter, el primer reporte de la secretaría general de gobierno es que no hay daños, evidentemente hay 

que esperar a que lleguemos todos a las oficinas, los edificios, las escuelas, a que allá luz del día y que la 

revisión pueda ser un cuanto tanto minuciosa le reporto realmente lo que dice el sismológico nacional, 
sismo a veintiséis kilómetros al sureste de ciudad Altamirano en Guerrero, 6.1 en la escala de Richter a las 
3:20 am.  

 Hablaremos del día para combatir la diabetes fue ayer, tenemos el reporte de la SSA estatal y DIF 
municipal, para atender este asunto. 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47029
http://www.ngpuebla.com/puebla/43405garantiza-sedesol-culminaci%C3%B3n-de-obras-en-xanenetla%23.UKTqJuSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43405garantiza-sedesol-culminaci%C3%B3n-de-obras-en-xanenetla%23.UKTqJuSZSHM
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Sobre los portales éste viernes el Cabildo va a definir el ordenamiento de los portales, ya ve usted que han 
invadido con las mesas y que ya no se puede pasar por los portales, respeto y orden que los portales no 
son espacios particulares para que hagan su negocio y no dejen pasar a la gente.  

 Un operativo que hace el ayuntamiento contra el ambulantaje en la 16 poniente y la 5 norte.  

 Sobre la diabetes 5 mil pruebas realiza el DIF en el municipio de Puebla particularmente en el zócalo allí 

estuvieron trabajando.  
 Al estadio Cuauhtémoc le metieron 20 mdp y ya quedó la nueva imagen ya vieron como se ve la platea 

oriente le pusieron un enorme logotipo del gobierno del estado de Puebla, enorme muy grande, allí luce 
para que quede claro que el inmueble es del estado y de nadie más.  

 En la inauguración del primer seminario Internacional de Autodeterminación y calidad de la vida de las 
personas con discapacidad, el rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez, pidió se fomente en la sociedad 

una cultura de la inclusión que nos haga más conscientes de las limitaciones de todos.  
 Tembló 6.1 grados en la escala de Richter sacudió a Puebla a las tres de la mañana con 20 minutos, una 

duración de 67 segundos, el epicentro esta en el estado de Guerrero.  
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En enlace con Jesús Morales  director de Protección Civil comento que hasta el momento se tiene saldo 
blanco, destaco que en todo el estado no se han reportado problemas incluso el Izucar de Matamoros en 
donde se sintió mas fuerte y afortunadamente se tiene blanco  

 La Unión Nacional de Trabajadores (UNT), organizaciones campesinas y civiles, anunciaron que 

participaran en el paro de laborales que se ha convocado a nivel nacional para el próximo 20 de 
Noviembre, como  protesta en contra de la reforma laboral. 

 El alcalde Puebla gestiona recursos con Banobras y el día de ayer sostuvo una reunión con Georgina Kessel 
titular de este organismo a fin de gestionar los recursos para la optimización del catastro pues hasta el 
momento esta irregularidad en lo general esta causando un daño al municipio de Puebla por el orden de 
los  300 millones de pesos  

 

 
 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se reporta sismo a las 3:20 de la mañana con magnitud de 6.2 grados en escala de Richter con epicentro 
en la ciudad Altamirano Guerrero. 

 Por tercer año consecutivo tv3 noticias encabeza la campaña que Puebla no tenga frío y 23 medios de 

comunicación, Iniciativa Privada, Gobierno, 8 cámaras Empresariales se suman a la campaña a través de 
su donativo. 

 Especialistas en sociología diseñaron un modelo de prevención para la violencia escolar mismo que fue 
avalado por el ayuntamiento municipal a través del Instituto Municipal de la Mujer. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Detienen a cinco sujetos al ser descubiertos cuando robaban la mercancía de los vagones del ferrocarril, 
dos de sus cómplices se dan a la fuga.  

 Inician los operativos antiambulantes en el Centro Histórico de Puebla, termina el 7 de enero el primero lo 
implementan el las inmediaciones del mercado 5 de mayo. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Revocan amparo a OHL 
Aunque OHL anunció su disposición para negociar, ayer un juez federal revocó un amparo obtenido por el grupo 
español en contra de la revocación de la concesión para la construcción del Libramiento Norte, por lo que el 
gobierno del estado afirmó que continuará el juicio. El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del 

Sexto Circuito, resolvió la revisión 373/2012, que fue interpuesta por el la administración estatal en contra de un 
amparo concedido para efectos a OHL, en contra del Decreto que rescató la Concesión para la construcción del 
Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771334.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba el IEE el inicio del proceso electoral 2013  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó este miércoles el inicio del proceso electoral 
2013 en el que se elegirán 217 presidentes municipales y 41 diputados al Congreso del Estado por un periodo 
atípico de cuatro años ocho meses. Durante su participación, Armando Guerrero Ramírez, consejero presidente, 
manifestó que los ciudadanos no deben tener la menor duda de que sus compañeros tienen absoluta "probidad", 

eficiencia y eficacia. Entre los posicionamientos que expresaron los representantes de los partidos políticos, 
resaltó el de José Alarcón Hernández (PRI). (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771139.htm   
 

 

 
HERALDO 

 Exigen al IEE detener adelantos de campañas 
El diputado local por el Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, exigió al nuevo consejo 
general del Instituto Electoral del Estado (IEE), actuar inmediatamente en detener los actos anticipados de 

campaña que vienen realizando aspirantes a la presidencia municipal y a diputaciones locales, contratando 
publicidad que disfrazan en diferentes formas. De acuerdo a una entrevista con medios de comunicación, el 
legislador criticó que se estén utilizando la mercadotecnia y el uso indiscriminado de los recursos en estas 
campañas adelantadas en un intento de que sea la forma cómo se determinen las preferencias electorales para el 
próximo 7 de julio del año próximo.Espinosa Torres en sus declaraciones no ocultó su adversidad hacia el Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS), el cual puede convertirse en “garrote político”. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/exigen-al-iee-detener-adelantos-de-

campa%C3%B1as 

 
HERALDO 

 Pide Méndez Spínola a RMV evite elección de estado 
El líder de Izquierda Democrática Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Méndez Spínola, 
pidió al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, evitar una elección de estado el 7 de julio de 2013 en que se 
elegirán a 217 presidentes municipales y 41 diputados al Congreso del Estado. Asimismo, le reclamó al 

mandatario su injerencia en asuntos internos del partido del sol azteca y dejar de intentar controlar a los órganos 
electorales (IEE y TEEP), aparte de otros como de derechos humanos. En rueda de prensa, Méndez Spínola 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771334.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2771139.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/exigen-al-iee-detener-adelantos-de-campa%C3%B1as
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/exigen-al-iee-detener-adelantos-de-campa%C3%B1as
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puntualizó que dirigentes, consejeros estatales y militantes que conforman las expresiones políticas “Alternativa 
Democrática Nacional” (ADN) e “Izquierda Democrática Nacional” (IDN) del Partido de la Revolución Democrática 
del estado, informan públicamente acuerdos que han consensado. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/pide-m%C3%A9ndez-sp%C3%ADnola-rmv-
evite-elecci%C3%B3n-de-estado 

 
 

 
 

SINTESIS 

 Inicia Feria de Integración para Personas con Discapacidad 
En la inauguración de la Primera Feria de Integración para Personas con Discapacidad, la titular del DIF estatal, 
Martha Erika Alonso pidió a pacientes en lista de espera para recibir atención en el CRIT "tener paciencia" porque 
la demanda de atención los ha superado. Inclusive planteó la posibilidad de que personas sin acceso a los 
servicios del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón puedan obtener la misma atención en el CREE de Puebla. 
"Sé que hay personas en lista de espera (...) van a entrar todos y les pido paciencia", manifestó ante padres de 
familia que asistieron este miércoles al arranque de la feria para discapacitados. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Esperaré la decisión del presidente electo: Maldonado 

Como "sorprendente" calificó el secretario de Educación Pública (SEP) Luis Maldonado Venegas, la encuesta de un 
diario de circulación nacional que lo posiciona como favorito para ser parte del gabinete presidencial de Enrique 
Peña Nieto. "A mí me ha sorprendido", expresó el responsable de la política educativa de la entidad, quien 

agradeció a las personas que han votado dicha encuesta, por colocarlo con el 70 por ciento de las preferencias 
para ocupar la titularidad de la SEP federal. No obstante, a pesar de los resultados favorables en este ejercicio de 
votación, Maldonado V. subrayó que el único voto que vale "es el del señor presidente electo”. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Firma gobierno estatal convenio con CCPE 
Con el argumento de que es necesario avanzar en el proceso de modernización, eficiencia y competitividad para la 

prestación de servicios a los ciudadanos, el gobierno de Puebla firmó un convenio con la de colaboración con el 
Colegio de Corredores Públicos del Estado (CCPE). El objetivo es eliminar la burocracia que existió en el pasado 

para la realización de trámites relacionados con el Registro Público de Comercio, por medio de la implementación 
de tecnologías de la información. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Reto del IEE, "recuperar la confianza ciudadana" 
Los partidos políticos representados ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) expresaron su confianza en el 
Consejo General para la organización del proceso electoral 2012-2013. En la sesión ordinaria en la que inició el 
proceso electoral local, José Alarcón Hernández, Enrique Rivera y Roberto Orea, representantes del PRI, PRD y 
PAN, respectivamente expresaron su voto de confianza en el IEE. Al respecto, José Alarcón, representante del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que es un signo de buen comienzo y no es una actitud para que la 
sociedad se vaya con la finta, esto ante la tranquilidad de la sesión. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102774 

  
INTOLERANCIA  

 Piden a IEE frenar actos anticipados de campaña 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, exhortó al Consejo General del IEE actúe 

inmediatamente a fin de evitar actos anticipados de campaña disfrazados de promoción publicitaria. Tras asistir a 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/pide-m%C3%A9ndez-sp%C3%ADnola-rmv-evite-elecci%C3%B3n-de-estado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-15/pol%C3%ADtica/pide-m%C3%A9ndez-sp%C3%ADnola-rmv-evite-elecci%C3%B3n-de-estado
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102774
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la sesión ordinaria del Consejo General del IEE, destacó que ante el inicio de la jornada electoral es la mejor 
oportunidad para cumplir con la ley. “Exigimos que el consejo actúe de manera inmediata y evitar los actos 
anticipados de campaña disfrazados de promoción publicitaria”, comentó. José Juan Espinosa dijo, que el voto no 

puede ser arrastrado por la mercadotecnia política de los procesos que se enfocan a una población. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102773 
 

 
 
CAMBIO  

 Perredistas arman bloque contra alianza con el PAN 

Las corrientes perredistas ADN e IDN -las mismas que impugnaron la elección de Eric Cotoñeto como dirigente- 
formaron un bloque para evitar que su partido renueve una alianza electoral con el PAN, Nueva Alianza y con 
Compromiso por Puebla. En rueda de prensa, el líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez 
Spínola, aunque no precisó el número de militantes que representan las dos corrientes, dijo que son la mayoría al 
interior del Partido de la Revolución Democrática y tienen el peso para oponerse a ir con el PAN en el proceso 
electoral del próximo año. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-osv-perredistas-arman-bloque-
contra-alianza-con-el-pan.php 
 
CAMBIO  

 Arranca proceso electoral 2012-2013 
Con la instalación del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado, se declaró el inicio del proceso 

electoral 2012-2013, en el que se renovarán las 217 alcaldías, el Congreso local, además de que se definieron los 
topes de gastos para precampañas de los aspirantes a dichos puestos de elección popular de los ocho partidos 
políticos registrados en Puebla. En la elección de los candidatos a alcaldes, el tope más alto se encuentra en el 
municipio de Puebla, donde se podrán ejercer hasta 2 millones 54 mil 356 pesos, mientras que el más bajo es 

San Jerónimo Tecuanipan, con 10 mil 585.18 pesos. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-luz-arranca-proceso-electoral-
2012-2013.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comando asesinó a un reportero de Puntual y a un presunto policía municipal en Tehuacán 

Un hombre que trabajaba como periodista  freelancer, colaboraba en varios diarios locales –entre ellos el 
periódico Puntual Puebla– y también era informante del gobierno estatal, fue acribillado al mediodía de este 
miércoles en Tehuacán, junto con un presunto ex policía municipal de esa ciudad. El doble asesinato ocurrió luego 
de que las víctimas –el comunicador Adrián Silva Moreno y Misrael López González– acudieron a dar cobertura al 
descubrimiento que hicieron elementos de la XXIV Zona Militar de una bodega en la que presuntamente se 
almacenaba combustóleo robado. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comando-asesino-a-un-reportero-de-puntual-y-a-un-

presunto-policia-municipal-en-tehuacan_id_16423.html  

 

 
 
MILENIO  

 Cemefi reconoce labor altruista de Martha Érika Alonso de Moreno Valle  

En el marco de la acreditación de 25 Organizaciones poblanas de la Sociedad Civil por el Centro Mexicano para la 
Filantropía (CEMEFI), la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
recibió un reconocimiento por el trabajo que el Gobierno del Estado realiza en favor de la filantropía, y que ubica 
a Puebla como la entidad que más asociaciones acreditó en este año. Durante la ceremonia de “Acreditación de 
Indicadores de Institucionalidad y Transparencia y de Consultores” la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal 
DIF, aseguró que gracias al apoyo que la administración del Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle. 

(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f4a42e4      

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102773
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-osv-perredistas-arman-bloque-contra-alianza-con-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-osv-perredistas-arman-bloque-contra-alianza-con-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-luz-arranca-proceso-electoral-2012-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-151112-luz-arranca-proceso-electoral-2012-2013.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comando-asesino-a-un-reportero-de-puntual-y-a-un-presunto-policia-municipal-en-tehuacan_id_16423.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comando-asesino-a-un-reportero-de-puntual-y-a-un-presunto-policia-municipal-en-tehuacan_id_16423.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f4a42e4
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MILENIO  

 Llama Manzanilla a no politizar instalación de minas en Puebla 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, llamó a “no politizar” la posible 
instalación de proyectos mineros en diversos municipios de la Sierra Norte del estado. Ante la constante negativa 

de las poblaciones, dijo que es necesario analizar a profundidad los beneficios y perjuicios de cada empresa, y 
adoptar libremente una postura. El funcionario refirió que en el caso específico de Minera Frisco en Tetela de 
Ocampo, se han sostenido encuentros para escuchar las posturas de la compañía y de la agrupación Tetela hacia 
el Futuro. (Guillermo Castillo) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f6f534a   
 
MILENIO  

 “Alianzas de AN con izquierdas no deben descartarse” 
La creación de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como partido y la posible participación de perfiles 
para las elecciones locales de 2013, no representa un rompimiento entre las izquierdas sino la posibilidad de crear 

un bloque mayor. De acuerdo con la diputada federal Amalia García Medina, el registro de coaliciones entre el 
bloque de izquierda o con Acción Nacional no debe descartarse, aunque manifestó que más allá de los conceptos 
técnicos que unan a los partidos, lo que se debe de establecer son compromisos con los electores y las 
plataformas políticas. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f7a5bce   
 

MILENIO  

 Firma rector BUAP acuerdo con Coparmex nacional para impulsar tecnología 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, y el presidente de la 

Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), Alberto Espinosa Desigaud, firmaron un convenio de colaboración 
para detonar el desarrollo de ciencia y tecnología. A partir del convenio signado en la capital del país, Coparmex 
destinará ocho millones de pesos para el proyecto de la máxima casa de estudios que consiste en el desarrollo de 
la Ciudad de la Ciencia y la Tecnología en el campus de Valsequillo. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f4c351c   
 

 
 

E-CONSULTA 

 No se suspenderan clases el próximo viernes: SEP 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que, por disposición federal y de acuerdo con el Calendario 

Escolar del ciclo lectivo 2012-2013, no hay ninguna autorización para suspender clases el próximo viernes 16 de 
noviembre. A través de la circular 16, que se está distribuyendo en las escuelas, la dependencia dio a conocer que 
la suspensión programada por sucesión de días inhábiles que corresponde al 20 de noviembre, por el inicio de la 
Revolución Mexicana, se adelanta al lunes 19 de noviembre por lo que no hay ninguna otra fecha de suspensión 
de labores. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7842 
 

E-CONSULTA 

 La concesión a OHL se resolverá sólo en los tribunales: Manzanilla 

Pese a que la dirección de la empresa OHL abrió la posibilidad de negociar con el gobierno del estado la situación 
de la concesión del Libramiento Norte, las autoridades estatales continuarán con los procesos legales que se 
tienen abiertos. Así lo manifestó el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al señalar que 
dado que el tema se encuentra ya en los tribunales sólo queda esperar lo que determine el juzgado encargado del 

caso. Serán los tribunales quienes tendrán que dirimir el tema, y determinar si la acción del gobierno del estado 
al revocar la concesión se dio de manera legal, expuso el funcionario. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7835 
 

E-CONSULTA 

 Fija el IEE el tope más alto de precampaña en Acatlán de Osorio 

Los precandidatos a diputados locales por Acatlán de Osorio serán los que tengan mayor margen para gastar en la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f6f534a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f7a5bce
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ed9c1841a291c48cf1ab974a3f4c351c
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7842
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7835


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 15 de Noviembre de 2012 

 

 

 18 

precampaña y los postulados por el distrito 15 con cabecera en la capital los que menos, de acuerdo con los topes 
de precampaña aprobados por el Instituto Electoral del Estado (IEE) este miércoles. Aunque el costo promedio de 
un espectacular es de 40 mil pesos al mes, los consejeros marcaron para los precandidatos a las sietes 

diputaciones por la capital, los topes más bajos, con base en la nueva redistritación en el estado de Puebla. 
(Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7834 
 

E-CONSULTA 

 Anula el IEE bono de fin de gestión para los actuales consejeros 

A propuesta de la consejera Dalhel Lara Gómez, la entrega a futuro de un bono de retiro para los consejeros del 
Instituto Electoral del Estado quedó anulada en la sesión que llevó a cabo este miércoles el Consejo General del 
IEE. A un año de que el Consejo General del organismo aprobó por unanimidad modificaciones a los artículos 104 
y 105 del Reglamento Interior del Trabajo del Instituto, las cuales permitieron formalizar la entrega de una 

liquidación simulada a consejeros, sus sucesores anularon este beneficio para cuando concluyan su gestión. 
(Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7833 
 

E-CONSULTA 

 Oficialmente inicia el proceso electoral en Puebla para el 2013 
Al arrancar el proceso local 2012-2013, y el diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, 
pidió al Instituto Electoral del Estado frenar la promoción simulada de actores políticos interesados en cargos de 

elección popular. El legislador local alertó sobre la posibilidad de que el Órgano de Fiscalización Superior del 

Estado (Orfise) sea utilizado como garrote político durante los comicios locales de 2013 y pidió a los nueve 
consejeros establecer las bases sobre los principios rectores del IEE. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/oficialmente-inicia-el-procesos-
electoral-en-puebla-para-el-2013 
  

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En marcha la Feria de Integración para Personas con Discapacidad 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema Estatal DIF, inauguró esta mañana la primera Feria 
de Integración para Personas con Discapacidad, donde reiteró que una de las prioridades de la dependencia, 
desde el inicio de su mandato, es que todos los grupos vulnerables se incluyan en la sociedad. Ahí la titular de la 
dependencia reiteró que en más del seis por ciento de los hogares poblanos vive una persona con discapacidad, 

de los cuales el 48 por ciento tiene algún impedimento motriz, 11 por ciento auditivo, 6 por ciento visual y 5 por 
ciento intelectual. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Las elecciones de Puebla en 2013 serán austeras, asegura el IEE 

Las elecciones del año próximo para renovar el Congreso del estado y los 217 ayuntamientos serán austeras 
debido a las condiciones financieras, ya que de 350 millones de pesos que se habían previsto, la realidad es que 
la asignación que podrá proporcionar el Gobierno estatal será solamente de 255 millones de pesos, dio a conocer 
el Instituto Electoral del Estado. Un ejemplo de esa austeridad fue la decisión de retirar el proceso de liquidación 
para los consejeros que recientemente terminaron su desempeño. En la sesión fue ampliamente discutido el tema 
debido a que algunos exfuncionarios del Instituto Estatal Electoral (IEE), como Marcelina Sánchez Muñoz y otros 

seis empleados del servicio profesional electoral, han solicitado su liquidación, por lo que la institución no cuenta 

con recursos para hacer frente a esa demanda. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Venegas agradece postulación rumbo a la SEP federal 

El secretario de educación pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas, agradeció a las personas que han votado 
en la encuesta de un diario de circulación nacional que lo colocan en el 70 por ciento de preferencia para poder 
llegar a ocupar la titularidad de la SEP a nivel federal. Asimismo, se mostró sorprendido por dicha publicación y 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7834
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7833
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/oficialmente-inicia-el-procesos-electoral-en-puebla-para-el-2013
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/oficialmente-inicia-el-procesos-electoral-en-puebla-para-el-2013
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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señaló que a pesar de los resultados favorables en este ejercicio de votación, el único voto que vale “es el del 
señor presidente electo Enrique Peña Nieto”; por esta situación, dijo, que esperará los votos que ejerza el 
próximo dirigente de la nación, y a favor de quienes. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Destitución del alcalde de Tepeyahualco sin sustento jurídico 
El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales en el Congreso local, Jesús Zaldívar Benavides, señaló que la 

destitución del alcalde de Tepeyahualco, Fabio Guzmán Martínez, por el cabildo de ese municipio carece de 

sustento legal para ser avalada por el legislativo poblano. En entrevista el legislador local dijo que el 
procedimiento ejecutado por los regidores para remover del cargo al edil y los señalamientos en su contra de 
malversación de recursos públicos no han sido comprobados. Además que para poder remover a una autoridad 
municipal el congreso a través de la Auditoría Superior del Estado debe iniciar una investigación para corroborar 
la existencia de irregularidades en las finanzas públicas del municipio. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 
PERIODICO DIGITAL 

 SGG y Colegio de Corredores Públicos signan convenio 

Con la intención de agilizar los trámites y servicios relacionados con el Registro Público de Comercio, mediante la 
implementación de tecnologías de la información, este miércoles la Secretaría General de Gobierno, a través del 
Instituto Registral y Catastral, celebró un convenio de colaboración con el Colegio de Corredores Públicos. Durante 
el evento realizado en el Salón Gobernadores de Casa Aguayo, el secretario general de Gobierno, Fernando 

Manzanilla, destacó que la suma de esfuerzos entre sociedad y gobierno, ayudará a tener instituciones más 
comprometidas. "Los principales beneficios serán la agilidad en los tiempos de atención y resolución, así como la 

facilidad en la creación de nuevas empresas", acotó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Manzanilla prevé paz social en el proceso electoral local 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, prevé un clima de tranquilidad en la entidad, luego 
de que este día dio inicio el proceso electoral local, que culminará el 7 de julio del 2013 con la renovación de 41 
diputados locales y 217 ayuntamientos. Asimismo, llamó a  los funcionarios del gabinete estatal que tienen 

aspiraciones políticas a no descuidar su tarea al frente del Gobierno. Por otro lado entrevistado al concluir la firma 
de convenio de colaboración con el Colegio de Corredores Públicos de Puebla, el coordinador del gabinete recordó 

en relación al caso OHL, que existe un proceso, por lo que será la justicia quien resuelva este tema. (Alejandra 
Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Registra Inegi 677 homicidios contra adolescentes 
Tan sólo en el 2005 el Instituto Nacional de Geografía y Estadística  (INEGI), registró un total de 677 muertes 

causadas por homicidios en jóvenes de 15 a 19 años, informó la titular del Instituto Municipal de las Mujeres 
(IMM),  Cecilia Espino. Esto después de haber presentado en la Universidad Iberoamericana el Modelo de Atención 
Integral a la Violencia en las Escuelas. Asimismo, la funcionaria municipal señaló que el 56 por ciento de las 
mujeres, que encuentran en este mismo rango de edad quienes  viven en pareja, han sufrido al menos un 

incidente de violencia en los últimos 12 meses. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47033 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Caliente, el próximo proceso electoral: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que en este año hay un mayor número de 

personas interesadas en competir por un cargo de elección popular, por lo que dijo prever que la situación se 
“calentará” conforme se acerquen las fechas. Hoy que arrancó oficialmente el proceso para las elecciones del 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47033
http://www.contraparteinformativa.com/
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2013, el funcionario indicó que en su caso decidirá cuando se emitan las convocatorias de registro, separarse o no 
de su actual cargo. Manzanilla llamó a todos los actores políticos a no apasionarse tanto y esperar los tiempos, 
pues dijo que aún falta que el gabinete del gobierno federal tome protesta. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crítica, la situación financiera del IMSS: Fraile 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se encuentra en una “critica situación financiera” y es el gasto en 
nómina y en el régimen de jubilaciones y pensiones lo que concentra el 88 por ciento de su presupuesto, por lo 

que para el 2013 requiere mínimo 30 por ciento más de los recursos recibidos este año para estabilizarse, 
reconoció el delegado en Puebla, Francisco Fraile García. Dio a conocer que eso sería sólo para cubrir los pagos de 

nómina, además para la compra de medicamentos, por lo que para la construcción de nuevos espacios, serían 
recursos extraordinarios. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario evitar elección de Estado; denunciaremos irregularidades: JAH 
En punto de las 10:14 horas inició de manera formal el proceso electoral 2013, en el cual  los nuevos consejeros 
electorales iniciaron con los trabajos de conformación para llevar a cabo el proceso del próximo año a cargo del 
Instituto Electoral del Estado (IEE). Durante la primera sesión, en el punto seis de la orden del día, donde se 

aprobó la declaratoria de inicio de los comicios, tanto consejeros como representantes de los partidos políticos, 
emitieron su opinión con respecto a lo que esperan dentro del Proceso Electoral en puerta, donde todos 

coincidieron en otorgar un voto de confianza a la labor del nuevo consejero general. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suspira Maldonado Venegas por la SEP federal 

Quien tiene la última decisión respecto a  la persona que ocupará el cargo de secretario de Educación Pública 
(SEP) a nivel federal, es el presidente Enrique Peña Nieto, recalcó el titular de esta misma dependencia pero a 
nivel estatal, Luis Maldonado Venegas. Esto después de que saliera publicada una encuesta en un medio nacional 
sobre quien debería estar al frente de la SEP federal, dando como resultado que Maldonado Venegas era el 
preferido por los votantes. En este sentido, el funcionario estatal comentó que agradecía el apoyo de todas las 
personas quienes decidieron elegirlo a él como la mejor opción para ocupar el puesto antes mencionado; sin 
embargo, quien tiene la última decisión es Enrique Peña. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Ejecutan a periodista policíaco en Tehuacán 
En la ciudad de Tehuacán fue ejecutado esta tarde un periodista de nombre Adrián Silva, de 35 años de edad, que 
trabajaba para varios medios de comunicación en la zona. Fue ultimado con balazos en distintas partes del cuerpo, 

así como su acompañante Misael López González, de 27 años de edad. De acuerdo al reporte extraoficial de 
elementos policíacos de la zona, esto ocurrió en la 17 Sur y el Camino Viejo a San Diego. Personal de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) reporta que las personas perecieron a causa de varios disparos que sujetos 
hicieron desde una camioneta en movimiento Ford Lobo color rojo, con placas KY-81023 del Estado de México. 

(Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/ejecutan-periodista-policiaco-en-tehuacan      
 

IMAGEN POBLANA 

 No habrá suspensión de clases el 16 de noviembre: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que por disposición federal y de acuerdo con el Calendario 
Escolar del ciclo lectivo 2012-2013, no habrá suspensión de labores docentes el día 16 de noviembre, ya que la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/ejecutan-periodista-policiaco-en-tehuacan
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suspensión laboral del lunes 19 de abril cubre las fechas de la conmemoración del sacrificio de los hermanos 
Serdán y del inicio de la Revolución Mexicana. Cabe destacar que el calendario escolar se establece con el acuerdo 
de las entidades y la federación, a través de todas las dependencias de Educación Pública en todo el país, 

mediante la suscripción con la SEP federal, para el ciclo lectivo de cada año lectivo, mismo que aplica para las 

instituciones oficiales y particulares de educación básica. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-habra-suspension-de-clases-el-16-de-noviembre-sep 
 

IMAGEN POBLANA 

 Se alían BUAP y Coparmex para el desarrollo de Tecnópolis 

Si bien debemos apostar por la ciencia y la transferencia tecnológica, es necesario construir alianzas, porque 
difícilmente una sola instancia conseguirá los resultados que se requieren para transformar a México en un país 
competitivo, con respuestas y soluciones para los que menos tienen, afirmó el rector Enrique Agüera Ibáñez, 

durante la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP y la Coparmex. “Si queremos impulsar patentes 
para obtener respuestas poderosas que transformen la vida de las personas, tenemos que establecer acuerdos y 
convenios, para juntos –gobiernos, universidades, sector social y productivo- apostar porque la ciencia se 

convierta en un auténtico motor para transformar la vida de los mexicanos”. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-alian-buap-y-coparmex-para-el-desarrollo-de-tecnopolis 
 

IMAGEN POBLANA  

 Agiliza Manzanilla instalación de empresas 
Fernando Manzanilla impulsará a través de la Secretaría General de Gobierno, el Instituto Registral y Catastral del 
Estado y el Colegio de Corredores una estrategia para agilizar los procesos legales de instalación de empresas en 

Puebla y dar certeza legal a la adquisición de bienes inmuebles.  El jefe del gabinete poblano firmó en Casa Aguayo 
un convenio mediante el cual el Registro Público de Comercio implementará tecnologías de la información para 

agilizar los trámites y servicios relacionados con la propiedad de la tierra. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 IEE elimina bonos de fin de administración 

Durante la sesión de instalación del proceso electoral del 2012-2013, por unanimidad, el nuevo consejo general 
del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó modificar los artículos 104 y 105 del Reglamento Interior del 
Trabajo,  para que al término de la labor de los Consejeros no reciban una liquidación como lo aprobó la pasada 
administración. En asuntos generales, la consejera electoral, Dahlel Lara Gómez, propuso modificaciones al 

reglamento interior del trabajo en los artículos 104 y 105, adecuados en la administración del ahora ex consejero 
presidente, Jorge Sánchez Morales. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32920:iee-elimina-bonos-de-fin-de-

administraci%C3%B3n&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI pide a IEE no tolerar elección de Estado en Puebla 
A no caer en la tentación de hacer elecciones de Estado como en el pasado lo hizo su partido el PRI, llamó el 
representante del tricolor ante el IEE, José Alarcón. Durante su intervención en la sesión ordinaria del IEE en la 
que se dio inicio al proceso electoral 2012-2013, el representante del tricolor reconoció que en el pasado su 
partido realizó elecciones de Estado y, por ello, solicitó que los actuales consejeros no caigan en esta tentación. 

“No intentemos hacer una elección de Estado, como antes lo hizo el viejo PRI. El partido no titubeará en 
denunciar, conforme a la ley, la violación a las normas ante las instancias competentes”, expresó  el priísta. 

(Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32909:pri-pide-a-iee-no-tolerar-
elecci%C3%B3n-de-estado-en-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Tribunal Colegiado revocó amparo a la empresa OHL 
El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, resolvió la revisión  373/2012, que fue 

http://www.imagenpoblana.com/2012/no-habra-suspension-de-clases-el-16-de-noviembre-sep
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-alian-buap-y-coparmex-para-el-desarrollo-de-tecnopolis
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32920:iee-elimina-bonos-de-fin-de-administraci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32920:iee-elimina-bonos-de-fin-de-administraci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32909:pri-pide-a-iee-no-tolerar-elecci%C3%B3n-de-estado-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32909:pri-pide-a-iee-no-tolerar-elecci%C3%B3n-de-estado-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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interpuesta -entre otros- por el Gobierno del Estado de Puebla en contra de la sentencia de un Juez de Distrito 
Auxiliar, que había concedido un amparo para efectos a OHL, en contra del Decreto que rescató la Concesión para 
la construcción del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. El Tribunal Colegiado revocó la sentencia que 

amparaba a OHL y ordenó que el procedimiento del amparo se repusiera. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32923:tribunal-colegiado-revoc%C3%B3-
amparo-a-la-empresa-ohl&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 SEP Puebla abre convocatoria para la vigésimo segunda etapa de Carrera Magisterial 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla, encabezada por Luis Maldonado Venegas, informa 
que a partir del 15 y hasta el 30 de noviembre estará abierta la convocatoria para docentes de Educación Básica, 

afiliados al SNTE, con el fin de que participen en la Vigésimo Segunda Etapa de Carrera Magisterial 
correspondiente al Ciclo Escolar 2012-2013.  La convocatoria puede consultarse en el portal de Internet de la SEP 
www.sep.puebla.gob.mx. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32922:sep-abre-convocatoria-para-la-
vig%C3%A9simo-segunda-etapa-de-carrera-magisterial&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Participa Espinosa en ponencia de Heinz Dieterich Steffan 
El Representante Legislativo del Partido Movimiento Ciudadano, Diputado José Juan Espinosa Torres, participó en 

la Ponencia del sociólogo y analista político alemán, Heinz Dieterich Steffan, quien expresó la conflictividad 
latinoamericana, la sociedad global y los sucesivos paradigmas científicos e ideológicos. Cabe mencionar, que 
dentro de la ponencia de Dieterich Steffan, se trato el tema de la conmemoración del 95 aniversario de la 

“Revolución de Octubre” y conceptos del socialismo del siglo XXI. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-Espinosa-en-
ponencia-de-Heinz-Dieterich-Steffan&id=38146 
 
RETO DIARIO 

 Tribunal colegiado de circuito revoca amparo a OHL 
Hoy, el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, resolvió la revisión 373/2012, que 
fue interpuesta -entre otros- por el Gobierno del Estado de Puebla en contra de la sentencia de un Juez de Distrito 
Auxiliar, que había concedido un amparo para efectos a OHL, en contra del Decreto que rescató la Concesión para 
la construcción del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla. El Tribunal Colegiado revocó la sentencia que 

amparaba a OHL y ordenó que el procedimiento del amparo se repusiera. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tribunal-colegiado-de-
circuito-revoca-amparo-a-OHL&id=38144 
 
RETO DIARIO 

 Concesiones con OHL no son negociables: SGG 
“Es en los tribunales donde se deberá definir y resolver la nulidad a la concesión otorgada en la pasada 
administración a la empresa, OHL, para ejecutar las obras en 34 kilómetros para el Libramiento Norte”, aseveró el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien recomendó no tener acuerdos fuera del 

proceso judicial, como lo propusieron los representantes de la constructora. Después que los abogados de la 
empresa española manifestaran disposición de tener pláticas con las autoridades estatales, el encargado de la 
política interna en la administración estatal, aseveró que se vive un proceso judicial, por lo que el tema de OHL 
está en las instancias correspondientes, es decir, en los tribunales federales. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concesiones-con-OHL-no-
son-negociables:-SGG&id=38143 
 

RETO DIARIO 

 Presupuesto del IEE, lo planteó Finanzas 

El secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado (IEE), Miguel David Jiménez López, reconoció que el 
presupuesto del órgano electoral fue sugerido por la Secretaría de Finanzas, misma que solicitó no rebasar los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32923:tribunal-colegiado-revoc%C3%B3-amparo-a-la-empresa-ohl&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32923:tribunal-colegiado-revoc%C3%B3-amparo-a-la-empresa-ohl&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32922:sep-abre-convocatoria-para-la-vig%C3%A9simo-segunda-etapa-de-carrera-magisterial&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32922:sep-abre-convocatoria-para-la-vig%C3%A9simo-segunda-etapa-de-carrera-magisterial&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-Espinosa-en-ponencia-de-Heinz-Dieterich-Steffan&id=38146
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Participa-Espinosa-en-ponencia-de-Heinz-Dieterich-Steffan&id=38146
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tribunal-colegiado-de-circuito-revoca-amparo-a-OHL&id=38144
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tribunal-colegiado-de-circuito-revoca-amparo-a-OHL&id=38144
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concesiones-con-OHL-no-son-negociables:-SGG&id=38143
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concesiones-con-OHL-no-son-negociables:-SGG&id=38143


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 15 de Noviembre de 2012 

 

 

 23 

300 millones de pesos, debido a las condiciones económicas de 2013. Recordó que las proyecciones que 
realizaron para los recursos que utilizarán el próximo año establecían un presupuesto superior a los 350 millones 
de pesos, pero tuvieron que hacer algunas adecuaciones y concretarse en 255 millones de pesos. (Agustín 

Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presupuesto-del-IEE,-lo-
planteo-Finanzas&id=38142 
 
RETO DIARIO 

 Pactan alianza BUAP y Coparmex para el desarrollo de Tecnópolis 

En la Ciudad de México, el Rector Enrique Agüera Ibáñez firmó un convenio de colaboración con Coparmex. Para 
la Confederación, la BUAP es una de las universidades más importantes del país y ha dado pasos importantes en 
infraestructura y capacidad para generar conocimiento. Si bien debemos apostar por la ciencia y la transferencia 

tecnológica, es necesario construir alianzas, porque difícilmente una sola instancia conseguirá los resultados que 
se requieren para transformar a México en un país competitivo, con respuestas y soluciones para los que menos 
tienen, afirmó el Rector Enrique Agüera Ibáñez, durante la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP y 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pactan-alianza-BUAP-y-
Coparmex-para-el-desarrollo-de-Tecnopolis&id=38141 
 

RETO DIARIO 

 Elecciones confiables y transparentes, compromiso del IEE: Guerrero 

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, se comprometió a 

trabajar por unas elecciones confiables y transparentes, durante el inicio formal del proceso 2012-2013, donde se 
renovarán las 217 presidencias municipales y el Poder Legislativo. “Es indispensable que este Instituto Electoral 
del Estado sea confiable y dé certeza a los ciudadanos; que no haya duda, el trabajo que hace cada una de las 
personas que conforman al instituto y cada uno de los que componemos el Consejo General, estará dedicado las 
24 horas del día”, sentenció. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elecciones-confiables-y-

transparentes,-compromiso-del-IEE:-Guerrero&id=38119 
 
 
RETO DIARIO 

 PAN confía que el IFE haga una redistritación viable en Puebla 
El diputado local por el PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich, consideró que uno de los criterios para disminuir de 
16 a 15 los distritos federales, podría ser el tema de la emigración que se vive en la Mixteca poblana. Cabe 

señalar que hoy se dio a conocer que el Consejo General del IFE estará analizando el proyecto de redistritación, 
donde se contempla la posibilidad de desaparecer un distrito en la Mixteca poblana para dejar en 15 la integración 

del mapa electoral de Puebla a nivel federal. En este contexto opinó que siempre y cuando exista una distribución 
real sobre la población de los distritos de Puebla, no habrá ningún problema para los partidos. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-que-el-IFE-
haga-una-redistritacion-viable-en-Puebla&id=38111 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sugiere la OCDE marginar a SNTE de directriz educativa 
La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) asegura que uno de los retos para el próximo 
gobierno es deshacer la “gestión compartida” en la dirección educativa que hoy mantiene con el Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE). “El sindicato tiene que hacer lo que evidentemente hacen todos los 
sindicatos en los países que más han avanzado en su sistema educativo: debe lograr que los maestros tengan las 

mejores condiciones laborales, la mejor preparación, y dejar a las autoridades las decisiones que tienen que ver con 
cómo se hacen las evaluaciones, la premiación del desempeño, la contratación de los maestros y directores. 
(Natalia Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presupuesto-del-IEE,-lo-planteo-Finanzas&id=38142
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presupuesto-del-IEE,-lo-planteo-Finanzas&id=38142
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pactan-alianza-BUAP-y-Coparmex-para-el-desarrollo-de-Tecnopolis&id=38141
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pactan-alianza-BUAP-y-Coparmex-para-el-desarrollo-de-Tecnopolis&id=38141
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elecciones-confiables-y-transparentes,-compromiso-del-IEE:-Guerrero&id=38119
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Elecciones-confiables-y-transparentes,-compromiso-del-IEE:-Guerrero&id=38119
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-que-el-IFE-haga-una-redistritacion-viable-en-Puebla&id=38111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-confia-que-el-IFE-haga-una-redistritacion-viable-en-Puebla&id=38111
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/40762.html   
 
EL UNIVERSAL  

 Diputada, alumna con 9 años en la UACM, media en conflicto 
Yuriri Ayala Zúñiga es presidenta de la Comisión de Educación de la Asamblea Legislativa y estudiante de la 

licenciatura en Comunicación y Cultura de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México. De acuerdo con la base 
de datos del diagnóstico de estudiantes, que se elaboró al inicio de la gestión de Esther Orozco y que se actualiza 
cada semestre, la diputada perredista ingresó en 2003 a la universidad, es decir hace nueve años, y a la fecha 
registra un avance de 20% en su carrera, a pesar de que en su página oficial dice tener estudios de licenciatura. 

(Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40763.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Hallan 16 casquillos en techo de cine 
La delegación Iztapalapa, desde octubre, se ha dedicado a supervisar los bailes populares en la delegación y 

canceló uno en Santa Martha Acatitla al considerar “que van grupos que resultan ser de alto peligro para la gente y 
arriesgamos la vida de la gente”, señaló el titular de la demarcación Jesús Valencia. Lo anterior luego de una de las 
hipótesis de que una bala perdida mató a Hendrick, un niño de 10 años, en una sala de Cinépolis en Plaza Ermita, 
la cual habría sido disparada en una fiesta. (Claudia Bolaños) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40764.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La hipótesis del gran engaño 
Desde hace un par de meses creció la historia de la supuesta ruptura del gobernador Moreno Valle con su 
poderoso secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, la cual provocó el rumor de que hoy 15 de 

noviembre presentaría su renuncia al cargo. Sin embargo, la realidad es que el jefe del gabinete goza de cabal 
salud. 
Fue tan fuerte la versión, que hubo quienes colocaron a Luis Maldonado como titular de la SGG y no faltó el 
incauto subsecretario que hasta soñó con ocupar la posición de Manzanilla una vez que éste abandonara el 

gabinete. 
La fecha llegó sin que exista un solo indicio que confirme la salida de Manzanilla. Por el contrario, todo apunta a 

que volvió a meterse en la puja por la presidencia municipal, en lo que podría ser un maquiavélico plan del 
gobernador Moreno Valle, quien podría haber tendido una cortina de humo para cuidar a su jefe de gabinete. 
De ahí que vaya creciendo la hipótesis del gran engaño. 
Un supuesto engaño que está fundamentado en la intención del habitante de la casona de Los Fuertes para 
evitar un golpeteo madiático por la relación de parentesco con su jefe de gabinete. 
Moreno Vallé sabe perfectamente la arremetida mediática que le representaría el hecho de imponer a su 
cuñado como candidato a la alcaldía. 

De ahí que se haya generado la historia de la ruptura, para evitar la teoría de la imposición. 
Sin embargo, los tiempos han llegado y Fernando Manzanilla parece inamovible en el gabinete morenovallista. 
Ya se verá qué tan real es la hipótesis del gran engaño. 
Novatada electoral 

Los consejeros del IEE morenovallista ni las manos metieron cuando un viejo lobo de mar como José Alarcón 
Hernández les leyó la cartilla. Cual viles aprendices electorales escucharon el discurso del representante priista 
ante el Instituto Estatal Electoral. 

La crónica de nuestro reportero no tiene desperdicio: “Sin precipitarse, midiendo sus palabras, con gestos 
estudiados, el exdiputado federal José Alarcón Hernández les leyó la cartilla a los nuevos consejeros electorales 
recordándoles que llegaron a sus cargos gracias a sus padrinos: ‘Han llegado a ostentar este cargo por diversos 
factores concurrentes: los factores endógenos y exógenos que circundaron su propia circunstancia’”. 
Los novatos consejeros se pusieron el saco y guardaron silencio. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40762.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40763.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40764.html
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Pero Alarcón no paró. Fiel a su estilo puntilloso, añadió “el poder de cada uno de los impulsores que 
circundaron su propia circunstancia”. De paso, exhortó a los consejeros a no actuar por encargo en contra de 
sus adversarios políticos: “No tomar venganza contra sus adversarios políticos o partidistas por sí, y menos por 

encargo”. 
Una vez más los consejeros callaron. Las palabras del político priista y representante del tricolor ante el IEE 
calaron hondo entre los consejeros. 
Y para rematar, el priista fue claro. “Esta representación no les solicitará favores, para no estar en deuda y no 
torcer la ley”. 
No cabe duda: el que sabe sabe. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1785 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
SOS en el PRI 
El militante priista Fernando Camargo Meza tuvo a bien enviarme una carta explicándome estatutariamente las 
razones legales por las cuales la actual dirigencia estatal del PRI es espuria. 
A continuación transcribo la carta y las explicaciones de Camargo: 
“Alejandro Armenta y Lucero Saldaña, tomaron protesta como Presidente y Secretaria General, el 10 de Abril 

de 2008. El periodo estatutario que deberían cubrir es de cuatro años, es decir, concluirían el 10 de Abril de 
2012. Alejandro Armenta dejó el cargo el 22 de Noviembre de 2010, cubrió un periodo de 31 meses dos días. 
”Juan Carlos Lastiri, tomó protesta como presidente el 22 de Noviembre de 2010 y entró con el carácter de 
SUSTITUTO para cubrir el periodo estatutario que vencía el 10 de Abril de 2012. Dejó el cargo el 13 de Febrero 
de 2012 y cubrió un periodo de 14 meses 13 días. Faltaban sólo un mes y 27 días para que concluyera el 

periodo estatutario, ni siquiera el plazo de 60 días para convocar al Consejo Político y cumplir con lo que 
establece el artículo 164, de los Estatutos. 

”Fernando Morales, cumplió el 13 de Noviembre nueve meses al frente del CDE del PRI y fue nombrado como 
delegado con funciones de presidente de la manera más arbitraria que los Estatutos y el Reglamento para la 
Elección de Dirigentes y Postulación de Candidatos lo permitan. El CEN del PRI lo nombró tomando como 
sustento legal el artículo 48 del Reglamento antes citado que establece: ‘en caso fortuito o de causa mayor que 
amenace o altere el desarrollo normal del proceso interno para elegir dirigentes o postular candidatos a cargos 
de elección popular, el comisionado presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos en acuerdo con el 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional, tomará las medidas urgentes que permitan garantizar la unidad y 
fortaleza del partido’. 
”Como se puede apreciar no había ningún caso fortuito o de causa mayor que amenazara la elección, simple y 
sencillamente porque no se había convocado a ninguna elección. Si bien, el párrafo segundo del artículo 9 del 
Reglamento en comento señala que: ‘el proceso de renovación de los dirigentes por término de periodo, no 

debe coincidir con ningún proceso interno para postular candidatos del mismo nivel, o entre inicio del proceso y 
el día de cómputo de una elección constitucional del mismo nivel’. 

”Las elecciones de 2012 fueron para elegir presidente de la República, senadores y diputados federales, y como 
se puede deducir no corresponden al nivel del cargo de presidente del Comité Directivo Estatal. Todo lo que se 
argumentó para justificarlo actuado simple y llanamente fue antiestatutario. 
”Han pasado 5 meses de que concluyó la elección y en el PRI se siguen dando una serie de nombramientos que 
no tienen fundamento ni razón de ser. 
”Que el CEN del PRI ponga toda su atención en lo que está pasando y que se convoque de manera inmediata al 
Consejo Político estatal para que se nombré una dirigencia INTERINA y se convoque para el proceso de elección 

de la nueva dirigencia. 
”Ya basta de tantos dimes de quien se ostenta como presidente del PRI estatal, cuando su nombramiento no se 
apegó a lo que establecen los Estatutos. 
”Se imaginan la cantidad de osos que han cometido, el notario Público que protocolizó su nombramiento, el 
Instituto Estatal Electoral, al registrar una dirigencia que no tiene validez estatutaria a la que le ha entregado 

los recursos que le corresponden al PRI y todos los demás actos partidarios que ha firmado o que ha realizado 

haciendo uso de las facultades del presidente de CDE. Pero qué tal habla de que no habrá imposiciones cuando 
él es resultado de la mayor imposición, bueno espero que con esto no me crucifiquen, y lo siento mucho pero 
ALGUIEN TENÍA QUE DECIRLO. 
”Fernando Camargo Meza.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1783 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Apremios financieros para el 2013 
Los dos sexenios panistas en la Presidencia de la República fueron la época dorada del federalismo 
hacendario para los gobiernos estatales. Las transferencias de recursos federales a los gobiernos estatales 
tuvieron incrementos progresivos como nunca antes había ocurrido en el país. Además de las tradicionales 

participaciones y fondos, hubo ingresos extraordinarios derivados de la venta del petróleo, así como la 

creación del IETU y el incremento del IVA. Puebla es un buen ejemplo. En 1999, Melquiades Morales tuvo un 
presupuesto de 19 mil millones de pesos. En 2005, Mario Marín arrancó su sexenio con 29 mil millones. Y 
para 2011, el gobierno morenovallista gastó 57 mil millones de pesos. En 12 años, pues, el presupuesto 
se triplicó. 
El regreso del PRI a Los Pinos, sin embargo, podría indicar el fin de la bonanza presupuestal para los 

estados y un regreso al centralismo hacendario del siglo XX. De entrada, el cerebro financiero del nuevo 
gobierno, Luis Videgaray, ya anunció que los incrementos, si los hay, serán inerciales conforme al índice 
inflacionario. Para todos, incluidos estados tricolores, panistas, aliancistas y perredistas. En otras 
palabras: se acabó el dispendio. 
Los periodifóbicos al morenovallismo festejaban que en una reunión previa a la declaración, Luis Videgaray ya 
había anunciado el modesto incremento al gobernador Moreno Valle, algo que interpretaron como una señal 
fatal de Peña Nieto para el gobernador poblano. Pero la instrucción del presupuesto austero ya bajó a todos 

los gobernadores. Y todos, por supuesto, están que trinan. Pero no saben qué hacer: en el pueblo hay 
un nuevo amo que amenaza con volver a practicar las tradiciones de la Presidencia Imperial, centralismo 

incluido. 
Regresamos al caso Puebla. El gobierno morenovallista presentará hoy al Congreso local su Proyecto de 
Presupuesto por el orden de los 58 mil 571 millones, 4 mil millones más que el correspondiente al año 
anterior. Nadie debe olvidar que el cabildeo extraordinario de Moreno Valle y de Roberto Moya derivó en un 
incremento extraordinario superior a los 6 mil millones el año pasado. Con lo ganado en 2012, se repone 

la austeridad de 2013,parecería ser el razonamiento. 
El problema es que para el próximo año, el gobierno estatal tendrá un gasto que originalmente no se había 
presupuestado: la inversión necesaria para la instalación de la planta Audi en Chiapa. No hay una cifra 
oficial, pero se habla de más de 2 mil 500 millones de pesos para la construcción de la plancha de concreto 
de 400 hectáreas, servicios, caminos y el Centro de Capacitación. ¿De dónde saldrá ese dinero? 
Hay tres opciones fundamentales. Una, lo más fácil y sencillo que se le ha ocurrido a casi todos los 

gobernadores: incrementar la deuda y pedir un crédito a la banca comercial. Esta opción 
es intransitable para el gobernador y su secretario de Finanzas. Dos, reducir el gasto de inversión y 

cancelar proyectos como la línea 2 del metrobús. Tampoco es viable. Quedan pocos caminos: reducir el gasto 
del gobierno, especialmente el capítulo de servicios personales (nómina), financiar proyectos con PPS 
(teleférico) y ampliar los ingresos propios (fiscalización). No hay de otra. 
Los apremios financieros del gobierno son resultado de una política de inversión pública como nunca había 
ocurrido con cero deudas, algo muy diferente a lo que ocurrió el sexenio anterior. Mario Marín no sólo disfrutó 

la bonanza presupuestal, resultado de los ingresos petroleros. No conforme con ello, aumentó la deuda 
pública de 3 mil a 9 mil millones de pesos, y además se le “olvidó” reportar una bursatilización de 
Carreteras de Cuota por 800 millones de pesos. En total, el “Góber precioso” nos endeudó con 6 mil 800 
millones. 
¿Y qué hizo Mario Marín con el dineral que recibió de la Federación —250 mil millones— en todo su sexenio? ¿Y 
con los casi 7 mil con los que nos endeudó? Unas canchas de futbol,hospitales inservibles, La Célula que 
nadie quiere comprar, el robo del siglo en la Atlixcáyotl y el Centro Expositor. No más. 

La política del gasto del gobierno morenovallista luce controlada, pero los gastos inesperados por Audi 

son fuente de preocupación. Y para acabarla de amolar, el nuevo gobierno federal pretende darles 
un apretón de recursos a todos los gobiernos estatales. La situación no es sencilla. 
La Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto 2013 que se presentan hoy en el Congreso son 
francamente conservadores y responde a las líneas generales antes planteadas. Lo mejor es que refleja 
la extraordinaria negociación en la Federación que se dio en 2012. Ya lo que caiga será ganancia. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-151112.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
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Ir o no a la revuelta, ésa es la cuestión 
La aparición repentina de Mario Marín tómela como el levantamiento de una encuesta que pone a 

consideración del respetable quién es menos peor de entre él y Rafael Moreno Valle. Así de simple. Y cumple 
con dos objetivos: el primero, le servirá como termómetro social, es decir, le indicará cómo calaría un eventual 
retorno suyo a la política poblana; y también, cuántos generales y soldados rasos se le sumarían si 
osara enfrentar al Ejecutivo en turno. 
Si algo distingue a Marín es que no es tonto. Aventarse enrollado en la bandera de la dignidad, como Juan 
Escutia, no es lo suyo. “Más seguro, más marrao”, dicta la sentencia calzonuda de nuestros 

ancestros. Imagine cuántas llamadas telefónicas pudo haber cosechado con esa aparición 

fantasmagórica suya y cuántas pudieron arengarlo a liderar la revuelta contra la opresión al estilo del cura 
Hidalgo en su capítulo popoloca. 
Lo que es la vida. Nadie imaginó que Marín se convirtiera en un paño de lágrimas. Sin embargo, con la 
humedad de las lágrimas a eso estaría jugando. ¿Cuántos constructores, empresarios, políticos, periodistas, 
líderes sociales y cuántos desventurados aprovecharán su exhibición para quejarse de su desgracia y llorar su 
desventura? Ni idea. ¿Serán muchos? No lo sé. 

Supongo que de eso dependerá su retorno o su alejamiento. Eso le animará a ponerse la armadura o a 
mandarla al armario. Quienes no son aliados suyos, es lógico, le exigirán que se largue y no estorbe. Le 
echarán en cara su reputación y sus errores. Y Marín, además de calcularlo, quiero pensar que los identifica. 
Pero con excepción de ellos, descubrirá si el ejército que conforme le alcanza o no para dar la batalla en 2013, 
si ése es el fin. 
Que nadie se alarme ni se acongoje, Marín es político y sabe hacer política. El escenario nacional, y el 
desencanto local, le es propicio para seguirla practicando. Imagínelo con todo el tiempo del mundo para 

pensar, urdir y maquinar. Suena absurdo, sin embargo imagine las comparaciones que la élite del poder, el 
círculo rojo y la plebe ha hecho con él y con Moreno Valle, y saque sus propias conclusiones: ¿quién es el 
menos malo? 
La vida es así. Si no se puede evitar al malo, el adagio recomendable es elegir al menos malo.Marín ya se 
comparó y sacó sus conclusiones, ahora falta que lo comparen para decidirse a ir a la revuelta o quedarse 
en casa. No se vale ser ingenuo como para pensar que al expirar su sexenio lo perdió todo. ¿Se enfrentará 

uno contra otro en 2013?, ésa es la cuestión. Se corren apuestas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-151112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Adiós, Licha 
Y se nos fue Licha Torres de Araujo, ejemplo de mujer trabajadora, comprometida y de lucha, que defendió 

el patrimonio del museo Bello que dirigió muchos años, y dio a Puebla el primer restaurante de comida típica, 

la fonda de Santa Clara, cuando la actividad turística era incipiente y no había un lugar digno para disfrutar 
nuestras tradicionales chalupas y el mole poblano. 
Con agallas para defender ideales y el patrimonio de Puebla, y para enfrentar el mundo de los negocios que era 
casi exclusivo de los varones, Licha sacó adelante su restaurante, que se consolidó de inmediato como el 
primer establecimiento formal de la comida típica y por el cual desfilaron políticos, empresarios, líderes 
sociales, obreros, artistas, actores, intelectuales, financieros y religiosos. 

Con satisfacción, las últimas décadas de su vida tuvo la oportunidad de disfrutar cómo su fonda de Santa Clara 
se convirtió en franquicia exitosa. 
Priista de hueso colorado, siempre dio la cara y defendió a su partido. 
Como empresaria, en Puebla arrancó con su primer establecimiento en el año de 1965, en la 3 Poniente 307, 
donde tuvo la suerte de alquilar un local frente al museo Bello, desde donde dirigía a sus hijos y empleados sin 
descuidar la pinacoteca. 
Muy pronto comenzó a recibir el reconocimiento al manejo y rescate de los platillos típicos de Puebla, por lo 

que recibió un galardón por parte de la Secretaría de Turismo federal y el premio nacional a la comida regional 
que entrega la Cámara Nacional de la Industria de Alimentos Condimentados (Canirac). 
Licha, como todos sus amigos le decían, siempre tuvo tendida la mano a quien la buscaba. 
Viajera incansable, disfrutó del mundo. No dudó en aceptar la invitación para acompañar a Amanda 
Olivares al certamen de Miss Universo que tuvo lugar en Taiwán, a donde fue acompañada de su 
hijo Rubén. Él convirtió la famosa fonda de Santa Clara en una buena franquicia, de la que hoy operan ocho 
sucursales: la primero en la 3 Poniente 307, la del Paseo Bravo en la 3 Poniente 920 y la del centro comercial 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-151112.php
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Angelópolis. 
En la ciudad de México los restaurantes se ubican en las colonias Lindavista, San Jerónimo, Polanco y Satélite: 
y hay una más en el puerto de Acapulco, que se ha convertido en la favorita del turismo internacional. 

Hoy Licha descansa y debe estar satisfecha del éxito del negocio que creó cuando las chalupas sólo se podían 
disfrutar en los puestos callejeros y los mercados, porque en los restaurantes sólo se ofrecía una carta 
internacional de alimentos. 
Licha demostró que las chalupas, los tlacoyos, las enchiladas, las gorditas, los molotes, las chanclas y las 
pelonas, entre otras delicias de Puebla, se pueden servir dignamente en un banquete para deleitar al más 
exigente. 

Adiós también a Pepita Albisúa 

Justamente hace una semana, también dejó de existir la gran Pepita Albisúa Fernández, que quedó 
inmortalizada por sus propias manos en una obra pictórica que se ha exhibido en las galerías más importantes 
de Puebla, México y varias capitales donde se aprecia el arte. 
Por sus propios méritos artísticos, la poblana fue becada en varias ocasiones en Barcelona, Roma y Florencia. 
El esplendor de su obra la llevó a ganar reconocimientos internacionales en 30 ocasiones y saboreó el haber 
sido reconocida como uno de los ocho pintores que han logrado la mejor copia de la famosa Mona 

Lisa de Leonardo Da Vinci. 
En sus últimos años de vida y con una visión cada vez mas débil, Pepita Albisúacompartió fríos y calores con 
sus compañeros del asilo de la fundación Gabriel Pastor, donde encontró el cariño y reconocimiento de las 
voluntarias que se dan cita ahí para homenajear la vida con el reconocimiento y respeto a la sabiduría de la 
tercer edad. 
Descansen en paz estas dos poblanas, mujeres que captaron la atención y ganaron el reconocimiento de los 
demás con su trabajo, esfuerzo y entrega en sus respectivos caminos. 

Los negocios 
En Puebla ya se concretan nuevas inversiones que contribuyen al desarrollo de la entidad y la posicionan como 
un lugar donde es posible encontrar los servicios que hoy se ofrecen en las principales capitales del mundo. 
Por ejemplo, en el mercado de la atención estética, Marilú Budib de González Cobián y su hija María 
Eugenia González Cobián de Flores, crean en las ramblas del hospital Puebla el centro Bella Beau, donde 
ofrecen tratamientos estéticos no invasivos, reflexología podal, acupuntura, masajes de velas, 

descontracturante, flebología clínica, delineado permanente, nutriólogo, tratamiento de presoterapia, entre 
otros, que llegan para atender las necesidades de una nueva imagen para las fiestas decembrinas y para 
enfrentar los estragos de los abusos de fin de año. 
Por los de la calle 
Con el lema “Por un mundo sin violencia”, Juconi tendrá un congreso internacional en Puebla los días 29 y 30 
de noviembre, con la participación de varias ONG que trabajan en favor de la niñez, las familias y en contra de 
la violencia. 

Ante todo, definirán estrategias para romper los ciclos de violencia y exclusión que se producen en todos los 
círculos de la sociedad. Se apuesta por la construcción de ámbitos armoniosos que sean la base de un nuevo 
orden en el mundo. 
Los alcances del congreso serán de suma trascendencia para apresurar el paso en el combate a la violencia y la 
construcción de una nueva sociedad. 
Más información para las personas interesadas en congreso.juconi.org.mx. 
Obligado 

No podía ser de otra forma. 
En la promoción del famoso y no tan bien recomendado Buen Fin José Luis Escalera Guzmán, propietario de 
la librería Profética, decidió ofrecer un descuento del 20 por ciento en la venta de todos los libros. 
Y todavía más, entre los compradores hará un sorteo cuyo ganador tendrá cinco minutos para escoger todos 
los libros que quiera, del cualquier precio que sea y de cualquier editorial. 
Se trata de una promoción única y a la altura de las circunstancias para seguir motivando el acercamiento y el 

gusto por la lectura, como lo promueve los sábados al mediodía con cuentacuentos para niños, que son 

cautivados por la magia de cada libro. 
Por los discapacitados 
En Puebla, a partir de este año ya tenemos un Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), pero la 
población en general desconoce y es ajena al mundo de las personas con discapacidad, por eso la importancia 
de la celebración de la primera Feria de Integración para Personas con Discapacidad, que promueve la 
presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, con la intención de multiplicar las 

oportunidades para su desarrollo e incorporarlas a una posición activa. 
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Esta nueva pauta de trabajo del DIF estatal arrancó ayer, con una feria en la que participan instituciones 
gubernamentales y privadas para poner al alcance de los discapacitados y sus familiares todos los servicios 
para realizar sus trámites obligados. 

La jornada se redondea desde las instalaciones del CRIT con una serie de conferencias que dan respuestas y 
encausan la vida y el potencial de estas personas. 
Se comenzó por hablar de sus derechos, la prevención de accidentes, de maltrato infantil y violencia de género, 
la fórmula para hacer equipo para la rehabilitación. 
Hoy los temas serán: educación sexual y discapacidad; juicio de interdicción, inclusión educativa y laboral para 
este tipo de personas. 

Las actividades se prolongan hasta mañana en el horario de 9 a 14:30 horas. 

Apoyo al estudio 
Por cierto, desde otro frente, las integrantes de la Mesa Redonda Panamericana de Puebla de los Ángeles 
promueven un desayuno para el próximo miércoles 21 de noviembre en La Garita de plaza Dorada, para 
compartir un buen rato y reunir fondos para continuar con su trabajo de apoyo a estudiantes con los mejores 
promedios que hoy se preparan en las aulas universitarias. 
La presidenta del grupo, la entusiasta Raquel Jiménez de Jiménez, invita a apoyar esta causa de chicos con 

talento, vocación y entrega, que sólo con este apoyo pueden concretar su preparación. 
Entre mujeres 
Entre un centenar de amigas, la notaria Rosario Galeana de Palafox celebró su cumpleaños al ritmo de la 
marimba y los sones jarochos que fueron bailados por sus compañeras del colegio, de la universidad y las que 
se ha ido sumando en el notariado, así como las esposas de muchos servidores públicos con las que ha hecho 
equipo en el DIF, reforzando el trabajo de las señoras Laura Elena Betancourt de Jiménez Morales, 
Socorro Alfaro de Morales y Margarita García de Marín, que estuvieron en el festejo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-151112.php 
 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Las preferencias por la capital de Puebla 
Estamos en el preludio de una campaña que se anticipa muy competida por muchas razones: el premio es 
atractivo, será la única ocasión en que el presidente municipal gobierne durante casi cinco años; el electorado 

no tiene entregado su voto a nadie y por sus características puede cambiar sus preferencias en muy poco 
tiempo; y los contendientes (salvo por Pepe Chedraui) tienen experiencia y argumentos para dar una gran 
pelea. 
¿Pero cómo están en este momento las cosas en la capital? Ésa es la pregunta que intentamos responder con 
la encuesta que levantamos entre el 2 y el 5 de noviembre a una muestra de mil ciudadanos empadronados en 
el municipio de Puebla. La técnica de muestreo que utilizamos es probabilística, polietápica, estratificada por 

conglomerados. Las entrevistas se hicieron cara a cara en los domicilios de los informantes, distribuidos en 100 

secciones electorales seleccionadas en forma aleatoria. Esta encuesta de noviembre da continuidad a otra que 
levantamos a finales de julio, lo que nos permite saber cómo han evolucionado algunos indicadores. 
La intención de voto por partidos presentados de manera independiente, no en coaliciones, muestra un empate 
técnico entre el PAN y el PRI con 26.5 y 25.5 por ciento respectivamente. El PRD obtiene 10.5 por ciento de las 
preferencias y pierde entre julio y noviembre 4 puntos, mientras que el PRI gana 6 puntos y el PAN 3 puntos en 
el mismo periodo. Al presentar las posibles coaliciones, el PAN, PRD y Panal obtienen 33.9 puntos, el PRI y el 

PVEM 27 puntos, y el PT y Morena 5.9 puntos porcentuales de las preferencias. 
La mejora en el posicionamiento del PRI la pudimos constatar al evaluar la imagen de los partidos, donde el 
tricolor fue el único que disminuyó sus negativos, pasando de 63 a 52 por ciento de mala imagen. Me parece 
que la disminución en los negativos del PRI ocurre más por la inactividad política que por mérito de una 
estrategia debidamente planificada y ejecutada. El PRD es la fuerza política que más pierde entre julio y 
noviembre, lo que se explica por la falta de un líder que, como López Obrador, presente al electorado una 
propuesta política que contraste con las demás fuerzas y logre que se convierta en una alternativa real. A la 

izquierda poblana le hacen falta liderazgos que sepan conservar la inercia ganada en las elecciones federales. 
El PAN se mantiene como el partido con más menciones positivas y menos negativas, aunque el balance de 
imagen le resulta en una pérdida de 5 puntos de imagen positiva en el periodo evaluado. 
Conviene resaltar que ésta es la primera ocasión en que observamos que la mayoría en la capital elije extender 
el poder del gobernante en turno, ya que el 38 por ciento prefiere que el próximo presidente municipal sea del 
grupo del gobernador Moreno Valle contra el 35 por ciento que se inclina por alguien de otro grupo político. En 
julio pasado este indicador era 32 por ciento del grupo morenovallista contra 47 por ciento de otro grupo. Esta 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-151112.php
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nueva circunstancia se puede deber al activismo de los funcionarios estatales, así como a las obras del 
gobierno en la capital y al anuncio de la llegada de la automotriz Audi al estado. 
Entre los aspirantes del PAN, los que pertenecen al círculo del gobernador llevan ventaja sobre los demás 

panistas. En conocimiento Jorge Aguilar Chedraui obtuvo 35 puntos, Tony Gali 31, Pablo Rodríguez 28, 
Fernando Manzanilla 24 y Franco Rodríguez 11. En imagen el balance favorece a Gali con más 3 puntos de 
imagen positiva, Manzanilla tiene un balance en cero (igual imagen positiva y negativa), Aguilar Chedraui tiene 
menos 1, Pablo y Franco Rodríguez tienen menos 2. En confianza el balance también favorece a Gali con más 
6, seguido por Agular Chedraui con más 5, Manzanilla con más 3, Pablo con balance en cero y Franco 
Rodríguez con menos 1. En potencial de voto el balance es igual para Gali y Manzanilla con menos 2 entre los 

que sí votarían y los que no votarían por ellos, Franco Rodríguez de menos 4, y Aguilar Chedraui y Pablo 

Rodríguez tienen un balance de menos 9. 
En estos tres indicadores el que sale mejor evaluado es Tony Gali al contar con un nivel de conocimiento mayor 
a 30 puntos pero con bajos niveles de negativos y de rechazo, ello lo convierte en el aspirante preferido por la 
mayoría de la población abierta y también por los panistas para ser el abanderado del PAN. Aguilar Chedraui es 
el más conocido pero muestra un problema con los negativos, ya que sus niveles de rechazo son 
proporcionalmente los más elevados de todos los panistas y ello le resta competitividad electoral. Fernando 

Manzanilla aparece en tercer lugar por su nivel de conocimiento aunque su proporción de positivos y negativos 
es aceptable y por ese motivo aparece en segundo lugar en la preferencia para convertirse en candidato del 
PAN. Pablo Rodríguez tiene un nivel de conocimiento aceptable pero sus negativos no le permiten crecer, 
principalmente los factores que provocan un rechazo de voto. A Franco Rodríguez le falta que la gente lo 
conozca y a estas alturas difícilmente logrará meterse a la competencia. 
Al enfrentar a los aspirantes del PAN frente a Enrique Doger por el PRI, las preferencias favorecen a Doger, 
quien supera a Gali, Manzanilla y Aguilar Chedrui por una diferencia que oscila entre 10 y 12 puntos. Muchos se 

preguntan por qué Fernando Manzanilla aparece empatado con Gali en intención de voto al presentarlo contra 
Doger e incluso contra Pepe Chedraui. La explicación tiene que ver con el rechazo de voto, donde Gali y 
Manzanilla están empatados con los niveles más bajos entre los panistas, y dado que ninguno tiene una imagen 
personal que logre llevarle votos al PAN (todos le restan), lo que cuenta en la construcción de las preferencias 
de los electores son la marca y los factores del candidato que generen alguna clase de rechazo. Por otra parte y 
dado que se presentaron como candidatos hipotéticos de una alianza entre el PAN, PRD y Panal, Manzanilla 

atrae a más perredistas que los otros panistas evaluados, lo cual también le ayuda a mejorar su competitividad 
electoral. 
Ocurre con mucha frecuencia que los analistas no consideran los factores negativos y de rechazo de voto. Se 
van con la finta de creer que las preferencias sólo se construyen con los positivos olvidando que son sólo la 
mitad de la historia, por eso nosotros siempre presentamos el balance entre los factores positivos y los 
negativos, sean de imagen, confianza o potencial de voto. 
Muchas veces y muchas voces han intentado vincular a Mas Data con intereses políticos particulares o de 

grupo. Siempre que lo han hecho los resultados electorales nos han dado la razón y han demostrado que 
nuestros datos no los alteramos para jugar a la política, y mucho menos para favorecer el interés de nadie. 
Esta política de empresa nos ha traído problemas con algunos amigos, pero hasta el momento nos hemos 
podido mantener vigentes en el mercado sin traicionar nuestros principios. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/dialogos/2012/noviembre/colum-dialogos-151112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
A dos semanas de la llegada de EPN 
Nadie, sólo los medios de comunicación informan y comentan de los graves problemas que 
enfrentará el próximo gobierno federal que asumirá el poder el 1 de diciembre próximo. Faltan dos 
semanas. 
Ocupados como están en grillas internas, en el golpeteo entre aspirantes a presidentes municipales y diputados 
locales en las entidades que tendrán el año próximo elecciones para renovar poderes, se desentienden de lo 

más importante, de los graves problemas que deja el gobierno panista que se va. 
O los políticos no se han dado cuenta de la realidad nacional o simplemente no les interesa otra cosa que lograr 
sus objetivos personales o de grupo y que el mundo ruede. 
La situación está tan grave en México y el mundo, que hasta la Secretaría de Hacienda del gobierno 
calderonista, ha aceptado que estamos en peligro de una debacle económica si en los Estados Unidos no se 
ponen de acuerdo demócratas y republicanos para enfrentar su crisis fiscal, que llaman “abismo”. 
Todo el mundo está en peligro, pero los gobiernos panistas que el país ha padecido desde el 2000, siempre se 
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tapan los ojos para no ver la realidad y nos hablan de un país maravilloso en el que todo está blindado, en el 
que hay cobertura total de salud, se crean empleos a manos llenas, en fin, en que esto es el paraíso. 
Pero diariamente se informa en la prensa y en los noticiarios de radio y televisión, que la violencia sigue, que 

hay pueblos que ante la ineficiencia de las fuerzas de seguridad toman en sus manos el problema y se arman 
para combatir a los delincuentes; que el Seguro Popular es pura demagogia, que los organismos 
internacionales como la OCDE, el Fondo Monetario Internacional y la CEPAL, hablan del crecimiento de la 
pobreza en México, de que ocupamos los primeros lugares mundiales en obesidad y diabetes; y de que vamos 
a la cola en educación de calidad, en combate a la pobreza y en desarrollo humano. 
Mucha gente espera milagros de Enrique Peña Nieto, milagros que no podrá hacer, porque las llamadas 

reformas estructurales no cambiarán las cosas de la noche a la mañana, es más, la reforma laboral, que es una 

reforma neoliberal como las que se han aplicado en países del primer mundo no han dado los resultados 
esperados y en los países europeos el desempleo crece en vez de decrecer. 
Los partidos políticos divididos en su interior, parecen no entender lo que está pasando. 
Además de la violencia, la criminalidad desatada, de la falta de empleos, del aumento de la pobreza y de la 
economía informal, de la carestía, de la escasez de alimentos como maíz, frijol, arroz, trigo, huevo, carne de 
pollo, etcétera, de la falta de productividad en el campo, de la falta de apoyo del gobierno para las actividades 

agropecuarias que en cualquier país son o deberían ser primordiales, hay desinterés de los políticos o por lo 
menos así se percibe, para ocuparse de todos estos problemas. 
Fuera de algunos senadores y diputados de izquierda, ¿ha escuchado usted a legisladores o funcionarios hablar 
de esos asuntos de suma importancia para el presente y futuro de la nación? 
¿Ha escuchado alguna crítica para el gobierno que se va, por dejar el tiradero que deja? ¿No significa nada para 
los políticos que llegan, encontrar un país en estado de emergencia por la inseguridad, la pobreza, el 
desempleo, la carestía y escasa producción de alimentos? 

Ellos andan en otra onda: en encuestas, en intrigas, comentando rumores ciertos o falsos, formando grupos de 
poder en los municipios, en fin, andan en cosas que son ajenas al pueblo, que ya no ve lo duro sino lo tupido. 
Pero bueno, allá su cuidado: las manifestaciones, los plantones, las protestas, cada día serán más y más 
violentas. La actitud de indiferencia ante todo esto, es y ha sido, a través de la historia, el mejor caldo de 
cultivo para una revolución. 
“¿Por qué se rebela el populacho?”, dicen que preguntó María Antonieta, reina de Francia, a una de las damas 

que le acompañaba. 
“Es que no tienen pan”, fue la respuesta. 
“Pues que coman pasteles”, dijo la reina. 
Y nadie se daba cuenta de que la Revolución ya estaba en marcha. 
NOTAS BREVES: Está en marcha ya, la modernización de los sistemas de trabajo del Instituto Registral y 
Catastral del Estado, para hacer a esa dependencia más eficiente y a menor costo. Esto se dijo en la firma del 
convenio entre el gobierno representado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y el 

titular del instituto mencionado, Alejandro Pagés Tuñón y el presidente del Colegio de Corredores Públicos, 
Manuel Díaz Pérez, quien elogió el esfuerzo del gobierno por modernizar un servicio tan importante como es el 
Registral y Catastral. Ya antes, el mismo licenciado Manzanilla había firmado convenio con los integrantes del 
notariado poblano para este mismo fin… El arzobispo de Puebla, monseñor Víctor Sánchez Espinosa, 
sonaba fuerte para ser el presidente de la Conferencia Episcopal Mexicana. Ayer fue la reunión de los 
obispos católicos en la ciudad de México para dicha elección que dura en el cargo cuatro años. Si la votación 
favoreció a don Víctor, será el primer clérigo poblano que alcance esa distinción. El que su nombre haya sonado 

fuerte para el cargo quiere decir que sus hermanos obispos lo tienen en buen concepto. Y realmente se lo 
merece: además de ser un hombre abierto, cordial con creyentes o no creyentes, como debe ser un auténtico 
cristiano, es un obispo que trabaja intensamente por su grey. Ha sido —desde que este reportero vive en 
Puebla— el que más giras ha realizado al interior del estado… El martes 13, o sea antier, Andrés Manuel 
López Obrador cumplió 59 años. Es el político más connotado de los últimos tiempos y el más popular, tal 
vez por su congruencia entre lo que dice y lo que hace… Ayer, en el salón de actos Miguel Hidalgo del 

Congreso del estado hubo un concurrido acto organizado por la Casa de Cultura México-Rusia AC y la 

fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano, para celebrar el 95 aniversario de la Revolución de Octubre. 
Participaron el doctor Igor Fiodoro, agregado cultural de la embajada de Rusia en México y el doctor Heinz 
Steffan, destacado sociólogo y analista internacional. El presentador de estos personajes fue el exdiputado 
Horacio Gaspar Lima… El Movimiento Territorial del PRI tiene en Tepeaca a un nuevo dirigente, es 
Jesús Vázquez Viveros, que habló del interés del dirigente estatal por afiliar y credencializar al mayor número 
de personas, amas de casa, jóvenes, trabajadores y estudiantes para brindarles beneficios que impacten su 

economía, como comprar con descuentos en numerosos comercios de Puebla y Tepeaca, artículos necesarios 
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para la vida cotidiana. Esos beneficios son hasta del 25 por ciento de descuentos en farmacias, hospitales, 
servicios educativos y productos de primera necesidad. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-151112.php 

 

 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El mensaje de Maldonado 
“Mi proyecto es Manzanilla, nadie más”-le dijo claro, concreto y sin ambigüedades el todavía titular de la SEP a 
su jefe y amigo, Rafael Moreno Valle. 
De esta manera, Luis Maldonado Venegas condicionó su llegada a la Secretaría General de Gobierno y su 

permanencia en el gabinete estatal: si y sólo si Fernando Manzanilla es el candidato del morenovallismo a la 
alcaldía de Puebla. 
Y es que para Luis, llegó el inevitable tiempo de las definiciones políticas, esas que irremediablemente 
marcarán su futuro. 
Maldonado es de los pocos que puede presumir el hecho de poder escoger entre integrarse a la “aventura” de 
formar parte del regreso del PRI a la presidencia de la República  o intentar escalar a una posición de mucho 
mayor peso específico e influencia al interior del gabinete estatal. 

La duda real que le impide decidirse es la forma en la que el gobernador perfilará a su candidato a la 
presidencia municipal de Puebla. 

Creyente de que la lealtad y el agradecimiento deben de ser valores que hay que ensayar en la práctica 
política, es claro que si se da en los hechos en tan cacareado rompimiento entre el gobernador y su cuñado, a 
Maldonado no le interesaría permanecer en el equipo de Moreno Valle. 
Mucho menos llegar maniatado a una posición en donde por definición deben de existir condiciones mínimas de 

libertad y capacidad de negociación. 
Lo anterior parece cada vez más difícil con un mandatario estatal que prácticamente dejó de escuchar consejos 
de sus colaboradores cercanos y que entiende el disentimiento como una afrenta personal. 
Por eso, hace apenas unos días, Maldonado habló abiertamente de un tema del que hasta hace muy poco era 
un auténtico tabú, imposible de tratar frente a los medios de comunicación: la invitación real que tiene del 
presidente electo para ser parte del próximo gobierno federal. 
El periódico Excélsior lo maneja como parte de una terna de la que saldrá el próximo Secretario de Educación 

Pública, como una de las posiciones a otorgar a Elba Esther Gordillo como pago de factura por la operación 
electoral del magisterio a favor de Peña Nieto. 

Si bien en los hechos se ve muy difícil que Maldonado llegue a ser secretario, tiene prácticamente amarrada 
una subsecretaría, siempre y cuando se decida a abandonar Puebla. 
La preferencia de Maldonado por Manzanilla no debe de sorprender a nadie. 
Los lazos de amistad que los unen son no sólo muy fuertes, sino añejos. 
Corrían los complicados días posteriores al asesinato de Luis Donaldo Colosio en aquel oscuro 1994 y el PRI se 

enfrentaba al enorme reto no sólo de desmarcarse de la responsabilidad del magnicidio, sino de llevar a cabo 
un complicado proceso de amarres internos para garantizar que sectores y liderazgos cerraran filas en torno al 
nuevo candidato presidencial, Ernesto Zedillo Ponce de León. 
Luis Maldonado fue parte importante de esto e invitó a sumarse a la nueva campaña a un entusiasta joven 
amigo, con ideas innovadoras y creativas, pero sobre todo, con mucha vocación política: Fernando Manzanilla 
Prieto. Fue Manzanilla, a su vez, quien le propuso a Maldonado que su entonces mejor amigo, Rafael Moreno 

Valle, se integrara también al trabajo político a favor de quien fuera presidente de la República entre 1994 y el 
2000. 
A partir de ahí han caminado juntos, sorteando complicadas coyunturas políticas. 

Sin embargo, el resto mayúsculo para el núcleo del equipo morenovallista será evitar una mortal fractura de 
cara al proceso local del próximo año. Y es que, las mieles del poder han metido ruido en una relación que 
parecía hasta hace muy poco a prueba de balas. De tres que parecían inseparables, muy pronto podría quedar 
sólo uno. Solo, muy solo, perdido en su laberinto. ¿Será? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9413&Itemid=71 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-151112.php
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9413&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 15 de Noviembre de 2012 

 

 

 33 

Prendamex se queda con el Monte de Piedad en Puebla 
Quedó ya formalmente cerrada la venta de las 21 casas de empeño, vinculadas al Monte de Piedad, a favor de 
uno de los empresarios que financió la campaña de Rafael Moreno Valle a la gubernatura en el 2010: Santos 

Zanella. Prendamex con 60 sucursales en Puebla, Tlaxcala y el Estado de México entrará en operación de las 
casas de empeño el próximo 6 de diciembre, aunque el anuncio oficial de la venta, cuyo monto tope eran 80 
millones de pesos, se dará a conocer el próximo 22 de noviembre. 
Con esta operación de venta de las sucursales del Monte de Piedad desaparecerá el Instituto de Asistencia 
Pública del Estado de Puebla (IAPEP) con la liquidación de sus 168 trabajadores de base y empleados de 
confianza. Sobre el tema del finiquito laboral hay malestar entre los trabajadores sindicalizados debido a que el 

líder de los burócratas, Héctor Posadas, no ha dado la cara y sólo manda mensajes de que estén tranquilos que 

no pasa nada. Mientras tanto, las dudas sobre el manejo financiero opaco en el IPAEP quedaron al descubierto 
en una reunión de 6 de julio, a la que asistió el gobernador Rafael Moreno Valle. Ahí, el nuevo director Ernesto 
Pineda Sandoval le advirtió que nada se podía hacer para salvar al organismo. 
La actuación de la Contraloría ha dejado mucho que desear, pues Eugenio Mora Salgado, es subsecretario de la 
dependencia y en la administración marinista del IAPEP fue Coordinador de Seguimiento Operacional y 
Administrativo con arcas abiertas. Fue el responsable de contratar a un despacho de asesoría de su cuñada y 

además de darse buena vida cuenta con un gimnasio: CDM Gym, ubicado en la 14 sur 3532. 
Está claro que la privatización del Monte de Piedad y todas sus sucursales era inminente, pero qué pasará con 
los malos manejos. ¿Se enterrarán? Cheque usted, por lo pronto, las cartas que personal sindicalizado envió a 
Posadas y siguen sin respuesta: 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9412&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿Quién Quiere Sacar a Fernando Manzanilla de la Puja por la Alcaldía? 
Algunos tuiteros le recriminaron este miércoles al columnista Arturo Rueda las inconsistencias y contradicciones 
en las dos encuestas más recientes de la empresa Mas Data, de José Zenteno, publicadas por el periódico 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9412&Itemid=70
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Cambio en los últimos días. 
En la primera, Mas Data coloca a Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, en tercer lugar 
entre los aspirantes panistas a la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla en el rubro de potencial de 

voto. 
En segundo lugar aparece Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud, y en primero Antonio Gali Fayad, 
secretario de Infraestructura. 
Sin embargo, en la segunda encuesta las cosas cambian misteriosamente. 
Y es que Manzanilla -ya como candidato de una supuesta alianza conformada por el PAN, el PRD y el Panal- se 
instala en primer lugar seguido por Gali y Aguilar Chedraui. 

Frente a los reclamos tuiteros, Rueda defendió las encuestas y dijo que no tenían inconsistencias, pero que “las 

dudas metodológicas” se las podría explicar José Zenteno. 
La respuesta de éste generó nuevas dudas: “La gente no ve grandes diferencias entre los tres panistas punteros 
pues la preferencia es casi la misma”. 
El problema es que el periódico Cambio y su director –léase: Aturo Rueda- cabecearon tajantes que “Gali y 
Aguilar Chedraui (van) en carrera parejera”. 
Si le creemos al responsable de la encuesta, no hay tal carrera parejera, una vez que, repito sus palabras en 

Twitter, “la gente no ve grandes diferencias entre los tres panistas punteros pues la preferencia es casi la 
misma”. 
Si la preferencia “es casi la misma” y si la gente “no ve grandes diferencias”, ¿por qué la lectura de las 
encuestas arroja una visión tan diferente? 
Y para alimentar las suspicacias no resisto la tentación de citar el primer párrafo de la columna en la que Rueda 
traduce –o interpreta- a Mas Data: “Los morenovallistas Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui lideran la 
carrera para convertirse en el candidato a la alcaldía de Puebla capital en el pelotón de funcionarios y personajes 

cercanos a Acción Nacional. Ambos mantienen un ritmo constante de crecimiento en los rubros de 
“conocimiento”, “confianza” y “potencial de voto” en el periodo de julio a noviembre, dejando atrás a otro de los 
Fantásticos, Fernando Manzanilla, a Pablo Rodríguez Regordosa y al dirigente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Rodríguez Álvarez”. 
¿Cito otra vez a Pepe Zenteno? 
Creo que ya no es necesario. 

Llama la atención que en la traducción libre de Rueda uno de los priistas mejor posicionados sea Enrique Doger, 
a quien Mas Data le ha trabajado en los últimos ocho años. 
Doger, casi inalcanzable, jura Cambio. 
Manzanilla, casi perdido, vuelve a jurar Cambio. 
No obstante, al decir de Mas Data y de la natural complicidad de ocho años, Doger apenas le gana a Manzanilla 
por siete puntos si tomamos el 3.1 del margen de error. 
Cosa curiosa: en una columna reciente el propio Rueda expulsó a Manzanilla de la puja sin argumento de por 

medio. 
Simplemente lo ignoró como si no existiera. 
Hoy que lo reinserta al mundo de los vivos hace todo lo posible para mandarlo al tercer lugar. 
Es claro que no contaba con la precisión del encuestador: “La gente no ve grandes diferencias entre los tres 
panistas punteros pues la preferencia es casi la misma”. 
¿A quién le creemos? 
***Por cierto: una de las estrategias del PRI, en particular de Juan Carlos Lastiri, ex dirigente estatal del 

partidazo, es hacer crecer a un candidato débil entre los morenovallistas para reventarlo en la elección 
constitucional. 
***Dice Pepe Zenteno vía Twitter que las cosas se le componen a Fernando Manzanilla en una eventual 
coalición gracias a que “atrae perredistas”. 
Hay que decirle que según otras encuestas también atrae el voto panista. 
Fuentes de primer nivel al interior de Acción Nacional han revelado que Manzanilla es el mejor visto entre los 

morenovallistas. 

***Por cierto: en el CEN del PRI hicieron un sesudo análisis de la elección federal en el distrito 6, donde ganó 
Enrique Doger, y detectaron que a diferencia de los otros distritos de la capital los votos de López Obrador y de 
Bartlett crecieron sospechosamente. 
Ese mismo estudio contiene testimonios abrumadores en el sentido de que Doger llamaba a votar por él y por 
los dos personajes mencionados. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4687 

 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4687
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La historia de la disputa por la SEP 
En la lógica por la disputa de posiciones en el gabinete federal la guerra entre grupos empresariales y políticos 
ofrece historias propias de política-ficción. 
Al tiempo o después de la gira internacional del presidente electo Enrique Peña Nieto por Estados Unidos o 

Canadá a finales de este mes, el anuncio de integrantes del equipo futuro propiciará arrebatos de locura, 

exabruptos inconmesurables y tropiezos dignos de la picaresca que nutre nuestra tragicomedia mexicana. 
Una de las que alimentan mesas de café y corrillos políticos es que para la Secretaría de Educación Pública, que 
ocupa un presupuesto equiparable al 5.7 por ciento del producto interno bruto (PIB), cada quien tiene su 
candidato. 
Tiene sentido que las televisoras y el sindicato busquen el control de una bolsa de recursos insoslayable y de 
poder político, incuestionable. Los monopolios mediáticos y el político a la caza. 

En círculos cercanos a la maestra Elba Esther Gordillo, la poderosa pero impresentable dirigente del gremio 
magisterial, Grupo Televisa busca para el empresario Claudio X. González la SEP. 
Es en ese contexto que se inscribe el disparo de misiles desde iniciativas como la producción De Panzazo, 
documental que exhibe las imperfecciones del sistema educativo en el país con la omnipresencia de un 
sindicato que hace tiempo dejó solo de velar por los trabajadores de la educación. 
De acuerdo con esas mismas versiones, el grupo empresarial de Ricardo Salinas Pliego dueño de TV Azteca 
también tiene candidato a titular del ramo educativo: Esteban Moctezuma Barragán, exsecretario de 

Gobernación con Ernesto Zedillo Ponce de León. 
Es por cierto un cercano al titular de la SEP en Puebla, Luis Maldonado Venegas, un político experimentado a 
quien se le ve ya como un serio competidor al cargo que disputan desde sus respectivas trincheras monopolios 
mediáticos como Televisa y Televisión Azteca. 
Aunque está por saberse la suerte del tercero en discordia: el subsecretario de Educación Básica en la gestión 
de Felipe Calderón, Fernando González, quien además de candidato y yerno de la maestra Gordillo Morales, en 

la Ibero se le recuerda como frustrado catedrático que quiso infiltrar el sistema de educación superior jesuita y 
que en buena hora fue echado. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Relevo en puerta en la CNC Puebla 
Será este sábado cuando el Consejo Político Estatal de la Confederación Nacional Campesina se reúna 

para instalar la Comisión de Procesos Internos y nombrar al secretario técnico que se encargará de 
la elección del próximo presidente de esta organización agraria del PRI. 
El sucesor de Juan Balderas Muñoz podría ser elegido exactamente dentro de un mes, el viernes 14 
de diciembre, salvo cambio de última hora en la convocatoria respectiva, que podría publicarse por ahí 
del lunes. 
De los 13 aspirantes a la dirigencia estatal de la CNC, tres son los que tienen más posibilidades: el 

ex regidor Rufino Márquez Camarillo, sobrino político del diputado Jesús Morales Flores; Efraín García 
Bello, ex secretario de Desarrollo Rural del Comité Central y ex líder de la Confederación Nacional de 
Productores de Maíz y favorito del actual presidente estatal; y Maritza Marín Marcelo, secretaria general con 
licencia del Comité Central y ex presidenta municipal de Coayuca de Andrade. 
Rufino Márquez tiene en su tío político a su principal soporte, que es al mismo tiempo uno de los 

mayores obstáculos de Efraín García, quien en las elecciones de 2009 se enfrentó con la familia Morales Flores 
por la candidatura a diputado federal de Ciudad Serdán, ganada finalmente por Fernando Morales Martínez. 

La ex presidenta de Coayuca no es la favorita del dirigente saliente de la CNC, aunque tampoco tiene 
su veto; sus posibilidades radican más bien en las estructuras regionales y municipales de la Liga de 
Comunicaciones y Sindicatos Campesinos, en la cual se ha desempeñado como lideresa de Vanguardia 
Juvenil, secretaria de Acción Femenil y hasta hace unos días como secretaria general. 
*** 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Este miércoles estuvo en Puebla un personaje cercano al presidente electo Enrique Peña Nieto. Se 
trata del coordinador de Programa de Emprendedores en su equipo de transición, Enrique Jacob Rocha, a 
quien le encargó aterrizar programas de apoyo en favor de pequeños y medianos empresarios. 

Encabezó una reunión de trabajo con el empresario José Chedraui Budib, ex coordinador de la 
campaña de financiamiento de Peña Nieto en el estado de Puebla, y luego una comida en el mercado 
Venustiano Carranza con comerciantes del Mercado de Sabores y de otros centros de abasto de la 
capital, en la que participaron funcionarios del ayuntamiento capitalino como Pedro Ocejo Tarno, secretario 
de Desarrollo Económico y Turismo. 

 
Enrique Jacob fue vicecoordinador de Vinculación Empresarial en la campaña del candidato priísta, 
y fue secretario de Desarrollo Social y de Desarrollo Económico en el gobierno del Estado de México, 

cuando el gobernador de esta entidad era precisamente Peña Nieto. 

*** 
Para desgracia del gobernador Rafael Moreno Valle y la imagen de su gestión, ante organismos de 
derechos humanos y de defensa de la libertad de expresión que han puesto mayor atención en Puebla, este 
miércoles fue asesinado el periodista Adrián Silva Moreno en la ciudad de Tehuacán cuando se dirigía 
en compañía de un acompañante a cubrir un operativo del Ejército por robo de combustible. 
Los hechos ocurrieron esta tarde en las inmediaciones de la calle 13 sur, entre Guadalupe y 13 
oriente, cuando el vehículo en que viajaban fue rafagueado por los tripulantes de una camioneta con 

placas del Estado de México y que posteriormente fue abandonado con una llanta ponchada. 
El periodista Adrián Silva, de 35 años, se desempeñaba como corresponsal y free lance de varios 
medios, entre ellos el periódico Puntual. 
*** 
Eduardo Vázquez Rossainz está por regresar de un viaje de cuatro días a Ecuador, donde fue 

invitado por la Organización de Estados Americanos (OEA) para impartir un curso sobre seguridad 
pública, catástrofes y bioterrorismo, junto con otros especialistas de Estados Unidos y otros países 

latinoamericanos. 
El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) del ayuntamiento de Puebla voló al 
país sudamericano el lunes por la mañana y regresará mañana por la tarde-noche. 
*** 
Simón dice: 
“Si no tienes enemigos es señal que la fortuna te ha olvidado.” 

Thomas Fuller (1610-1661) Clérigo y escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Juan Carlos Espina von Roehrich) 

 

El Coyotaje principal peligro para los migrantes 
La mayoría de los mexicanos tenemos conocimiento de lo que es la migración pero muy pocos los 
riesgos que conlleva el abandonar el lugar de origen y emprender una travesía para llegar a un 
nuevo lugar, región o País, que les permita conseguir para ellos y sus  familias oportunidades de 
desarrollo económico y profesional, además de acceso a más bienes y servicios que les brinde una 

mejor calidad de vida. 
Es en esta travesía y búsqueda de oportunidades en la que se arriesgan a cruzar por lugares inhóspitos y 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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peligrosos ocasionándoles en muchos casos la muerte por deshidratación, insolación, hipotermia, ahogamiento, 
entre otros. Sin embargo, estos no son los únicos riesgos que los migrantes enfrentan, sino que además son 
presa fácil para el crimen organizado que involucra tráfico de armas, drogas y órganos aunados a la explotación 

laboral y sexual, conocida como Trata de Personas. 
En este sentido, son muchos los migrantes y connacionales nuestros que día con día se arriesgan a cruzar la 
frontera norte para alcanzar el “sueño americano”, y algunos de ellos, para no arriesgarse en el “cruce 
fronterizo”, deciden contratar los servicios de personas que supuestamente, les permita llegar  de forma 
“segura” a los Estados Unidos, País destino de los migrantes en el Continente Americano; esto de manera 
ilegal, por lo que se “arreglan” económicamente con grupos delictivos, conocidos como polleros, coyotes, 

pateros o balseros dependiendo de las regiones donde se encuentren. 

Cabe mencionar que esta actividad no es nueva.  El ingresar a las personas de forma ilegal hacia otro País y en 
particular a Estados  Unidos surge con más auge entre los años que median el fin de la Segunda Guerra 
Mundial y la mitad de la década de los sesenta, en particular con el término del Programa Bracero, fechas en 
las que se  intensifica la vigilancia fronteriza. 
Actualmente las políticas migratorias en la frontera norte se han endurecido cada vez más derivado de los 
atentados del 11 de septiembre de 2001, lo que ha traído consigo además la aplicación de leyes 

antiinmigrantes y masivas deportaciones en Estados Unidos de América, provocando que aumentara de manera 
constante el uso y la importancia de las actividades de coyotes y polleros en la vida de los migrantes. 
En relación a lo anterior, los grupos delictivos como los polleros o coyotes han adoptado diversas formas de 
operación como la “evasión burocrática”,  que son los que proporcionan a los migrantes documentos falsos 
como tarjetas de seguridad social e identificaciones irregulares, situación que además de no darles los 
resultados esperados, dificulta en gran medida la búsqueda por parte de las Embajadas y Consulados 
Mexicanos cuando una persona se reporta desaparecida. 

El segundo es el coyotaje de “cruce clandestino”, que se refiere a las personas que fungen  como guías en el 
cruce de la frontera y los transporta de manera clandestina en el interior de Estados Unidos bajo una promesa 
de trabajo muy bien remunerada. 
Aunado a la problemática que esta actividad delictiva representa, la falta de cultura de la denuncia y el 
desconocimiento de la sociedad sobre qué hacer ante el abuso, secuestro o extorsión por parte de los polleros o 
coyotes traen como consecuencia que esta actividad delictiva siga en pie. Es por ello que el Gobierno Federal 

puso en marcha una campaña de información y orientación al ciudadano que es víctima de este delito con el 
lema “escucha, cuelga y llama al 088” esto en territorio Nacional. 
Debemos sumar esfuerzos ciudadanía y gobierno para asegurar nuestro bienestar y tranquilidad ya que con ello 
no sólo avanzamos en la desarticulación de bandas criminales sino en la construcción de una cultura ciudadana 
de la legalidad y la denuncia. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-coyotaje-principal-
peligro-para-los-migrantes?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La Carrera por la Alcaldía de Puebla (según el Tec de Monterrey) 
Una encuesta y un estudio cualitativo elaborado por alumnos delTec de Monterrey Campus 
Puebla arroja luz sobre cómo va la carrera por la alcaldía de Puebla entre los cinco más 
fuertesaspirantes a la candidatura del PAN: Fernando Manzanilla Prieto,Jorge Aguilar Chedraui, Franco 

Rodríguez Álvarez, Mario Riestra Piña y Antonio Gali Fayad. 
El sondeo fue realizado hace una semana con base en una muestra de 400 estudiantes, cara a cara en área 
de comida y esparcimiento y zona de edificios de la institución privada. 
En el rubro de conocimiento sobre su trayectoria política o social  –donde 5 significa: “Conozco gran parte de 

su trabajo” y 1: “Lo desconozco”-, se registró un empate técnico en el primer lugar entreFernando 
Manzanilla y Aguilar Chedraui, seguidos por Mario Riestra, Gali Fayad y Rodríguez Álvarez. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-coyotaje-principal-peligro-para-los-migrantes?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-coyotaje-principal-peligro-para-los-migrantes?category_id=63
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En la medición de intención de voto, a la pregunta: “Si el día de hoy se realizaran las elecciones en la 

Ciudad de Puebla y tuvieras que votar por alguno de los candidatos mencionados anteriormente, 
¿por quién lo harías?”, el resultado favoreció al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, con 
30%. 
El segundo lugar fue para el diputado y coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra, con 26%; 
y el tercero para el secretario de Salud, Aguilar Chedraui, con 22%, seguidos deFranco Rodríguez (12%) 
y Antonio Gali Fayad (10%). 

 
Un segmento interesante del ejercicio de los alumnos del ITESMes el correspondiente a las respuestas que 
los encuestados dieron a la pregunta: ¿Por qué votarías por el candidato que elegiste? 
Hete aquí un resumen aspirante por aspirante: 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO 

1. Es un excelente candidato, sabe el cómo se debe gobernar, ya que es una persona muy preparada, por sus 
estudios en el extranjero. 
2. Al trabajar en el gobierno estatal, sabe las necesidades reales de Puebla capital; de la misma forma, su gran 
relación con Rafael Moreno Valle podría beneficiar para la inversión en este municipio. 
3. Tiene el carisma que la sociedad necesita, inspira confianza y paz, pero sobre todo tiene los conocimientos 
necesarios, con ello él puede continuar con el trabajo que Lalo Rivera ha realizado. 
JORGE AGUILAR CHEDRAUI 

1. Sabe lo que el pueblo necesita, ya que como secretario de Salud y sus campañas para evitar el cáncer de 
mama ha beneficiado a muchas mujeres y familias. 

2. Es alguien que se acerca con la gente para conocer las necesidades, no solamente en pro de su campaña 
sino por el bien de la sociedad poblana. 
3. Si ya estuvo en una Secretaría de Salud, que abarca todo el estado, claramente es alguien capaz de trabajar 
por los poblanos y para los poblanos. 

FRANCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ 
1. Citando a Gabriel Quadri: “Ya estamos cansados de los políticos de siempre”. Es por ello que Franco, como 
representante de la industria privada, podría ayudar a elevar la inversión en nuestra ciudad y fomentar el 
empleo. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 15 de Noviembre de 2012 

 

 

 39 

2. Conozco poco de él, sin embargo él podría apoyar y desarrollar inversiones en nuestra ciudad, con ello se 
reducirían los niveles de delincuencia y aumentaría la plusvalía de nuestra ciudad. 
3. Es necesario que alguien con una perspectiva diferente a la de los demás candidatos llegue a la presidencia 

municipal de Puebla. 
MARIO RIESTRA PIÑA 
1. Es diputado local, ha caminado su distrito para conocer lo que la gente quiere y es alguien que cumple, es 
por ello que en el banquillo municipal podrá hacerlo para todos los poblanos. 
2. Tiene el carisma que un representante de los poblanos necesita, con su gran participación en la Cámara de 
Diputados tiene la experiencia necesaria para llevar a cabo todas las responsabilidades que una presidencia 

municipal conlleva. 

3. Ya ha participado en elecciones anteriores, supo como “llegar” al corazón de sus electores pero sobre todo 
cumplió con lo que prometió, es por ello que si pudiera votar, votaría por él, porque no sólo es alguien que 
inspira respeto y admiración, sino que es alguien que impone y podrá con esta ciudad. 
ANTONIO GALI FAYAD 
1. En su carácter de secretario de Infraestructura no solo podrá solucionar el problema de los baches en 
Puebla, si no sabrá cómo darle solución a los tantos problemas que se tienen en la ciudad. 

2. Es alguien que está sumamente preparado, tiene los estudios necesarios para poder gobernar en la ciudad. 
3. Es un tipo muy capaz, podría rodearse de personas con grandes talentos, para poder gobernar la ciudad, ya 
que el sólo no podría con el trabajo. 
Una última parte del estudio buscó responder a la pregunta: ¿Qué sugerencia le harías al candidato de tu 
elección para mejorar su campaña o simplemente para conocer más sobre su desempeño? 
Aquí las respuestas: 
FERNANDO MANZANILLA PRIETO 

1. Que siga con sus campañas de lectura, pero que también encabece campañas ecológicas, las cuales también 
benefician a la sociedad, ello ayudaría a mejorar todavía más su imagen. 
2. Debe hacer acciones que demuestren que “no se baja” de la contienda, ya que la mayoría pensamos que ya 
declinó por la candidatura a la presidencia municipal. 
3. Dar a conocer más su trabajo en los medios de comunicación y las redes sociales, para evitar que las críticas 
que recibe por ser cuñado del gobernador afecten su imagen. 

JORGE AGUILAR CHEDRAUI 
1. Las campañas sobre el cáncer de mama son excelentes, sin embargo sería correcto que ayudara a los 
adultos mayores o enfermedades que acongojan a la sociedad, como campañas contra la influenza, etcétera. 
2. Darse a conocer más en la radio, ya que la mayoría de las personas que manejan en la ciudad están por lo 
menos una hora en las calles, así podríamos escuchar más sobre su trabajo. 
3. Acercarse más al pueblo y escuchar más sus necesidades, ya que esto nutrirá sus futuras propuestas de 
campaña. 

FRANCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ 
1. Salir más en los medios de comunicación, ya que el conocimiento que tenemos los poblanos sobre él es casi 
nulo, es un excelente candidato sin embargo una elección se gana por votos. 
2. Al pertenecer a la línea de Lalo Rivera podría dar continuidad a muchos de los programas emprendidos por el 
actual gobierno y usar los logros del ayuntamiento en beneficio de su campaña. 
3. Conocer más al pueblo, dedicarse a caminar las calles y trabajar más su imagen. 
MARIO RIESTRA PIÑA 

1. Salir más en los medios de comunicación, resaltar sus logros como diputado, para aumentar su “imagen” y 
con ello convencer a los indecisos. 
2. Trabajar más su imagen en redes sociales, ya que no toda la población lo conoce. 
3. Rodearse de personas expertas en mercadotecnia para el manejo de su imagen. 
ANTONIO GALI FAYAD 
1. Dar a conocer las grandes inversiones que se han realizado en Puebla, en las cuales él se ha involucrado, 

con la finalidad de conocer más sobre su trabajo. 

2. Hacer visitas a casas o al menos tener “operadores” quienes tengan la capacidad de representarlo y 
convencer a los votantes. 
3. Manejar su imagen y sobre todo que la población sepa por qué votar por él y no por los demás posibles 
candidatos. 
Interesante, ¿no? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El destape de Tony Gali 

El viernes 23 de noviembre podría ser el día en que se definan muchas cosas en la carrera que tienen los 
morenovallistas para definir al candidato del PAN, de El Yunque, de Eduardo Rivera y de la alianza para 
enfrentar al candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Antonio Gali Fayad cumpleaños el 25 de noviembre pero habrá un festejo precumpleañero en donde esperan a 
más de 4 mil personas en un predio por la zona de Cholula y en donde se anticipan desde ahora mayores 
muestras de adhesión al proyecto del funcionario estatal. 

Y es que es evidente que Antonio Gali Fayad supera a sus contrincantes del gobierno estatal y del propio PAN 

rumbo a las elecciones del 2013 y cada vez toma más forma su candidatura rumbo a la Presidencia Municipal. 
Ayer comentábamos los resultados de la encuesta elaborada por la empresa Centro de Estudios Consultivos 
S.A. de C.V., sobre el posicionamiento de los diez aspirantes del PRI y PAN rumbo a la Presidencia Municipal de 
Puebla y aquí se debe destacar la situación de los azules. 
Aquí su posición en la tabla: 
1.- Enrique Agüera Ibáñez 50.7% 

2.- Antonio Gali Fayad 46.7% 
3.- Ana Teresa Aranda Orozco 42.5% 
4.- Jorge Aguilar Chedraui 40.3% 
5.- Fernando Manzanilla Prieto 39.2% 
6.- José Chedraui Buidid 37.8% 
7.- Pablo Rodríguez Regordosa 37.4% 
8.- Francisco Rodríguez Álvarez 35.1% 

9.- Pablo Montiel Solana 31.0% 
10.- Enrique Doger Guerrero 29.0% 
El mejor posicionado es Antonio Gali con los siguientes márgenes: 
Le lleva más de 4 puntos a Ana Teresa Aranda. 
Más de 6 a Jorge Aguilar Chedraui. 
Más de 7 a Fernando Manzanilla Prieto. 

Más de 9 a Pablo Rodríguez Regordosa. 
Más de 11 a Francisco Rodríguez Álvarez. 
Y más de 15 a Pablo Montiel Solana. 
En pocas palabras, Antonio Gali ya dejó en el camino a sus compañeros morenovallistas Jorge Aguilar y 
Fernando Manzanilla. Y, además, lleva una amplia ventaja sobre los candidatos del PAN y de El Yunque. 
Sin duda que ahora las cosas son más claras rumbo al 2013. 
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32941:el-destape-de-tony-
gali&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
:Que el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con la directora de Banobras, Georgina Kessel Martínez, a 
quien le presentó el portafolio de inversiones y proyecto de actualización de catastro que tiene anomalías y le 
cuesta a la hacienda municipal un daño patrimonial por 300 mdp al año. 
:Que funcionarios de la SEP confirmaron el inicio formal de la entrega recepción del despacho al subsecretario 
de Educación Básica, Víctor Manuel Barceló Rodríguez. 

:Que los conflictos en las presidencias municipales están a la orden del día y en esta ocasión corresponde el 

turno al ayuntamiento serrano de Quimixtlán, donde los pobladores le pusieron un alto al alcalde panista 
Tomás Nava Suárez. 
Producto de una serie de desencuentros con los habitantes de la cabecera municipal quienes se instalaron en 
plantón permanente y amagan con tomar el Palacio Municipal, amenaza que ya tiene muy ocupados al 
delegado de la SGG en Ciudad Serdán y de la SSP. 
:Que la Tesorera del gobierno de Estados Unidos durante la administración de George Bush, la estadounidense-

mexicana Rosario Marín, estará en la entidad invitada por el ayuntamiento de Puebla a través del Instituto 
Municipal de la Mujer que preside Cecilia Espino. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32941:el-destape-de-tony-gali&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32941:el-destape-de-tony-gali&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Jueves 15 de Noviembre de 2012 

 

 

 41 

La agenda de Marín empieza por la mañana con un encuentro con los hombres de negocio en el Club de 
Empresarios, para posteriormente ofrecer en el Teatro de la Ciudad la conferencia “El Papel de la Mujer en la 
Actualidad”. 

Rosario Marín llegó a la ciudad de Huntington Park, California cuando tenía 14 años de edad, fue alcalde y 
concejal de Huntington Park, trabajó para AT & T y se graduó de la escuela John F. Universidad de Harvard 
Kennedy de Programas de Gobierno de la Alta Dirección en el Gobierno. 
:Que en círculos cercanos al presidente electo no ven con buenos ojos la insistencia del empresario Pepe 
Chedraui de colgarse de la imagen del presidente electo para entrar al juego pre electoral para los comicios 
intermedios del 2013. 

En las oficinas de transición no ven la foto de Enrique Peña Nieto tras las boletas para las elecciones por la 

alcaldía de Puebla en 2013, menos si el escenario es de derrota para un presidente de México recién instalado 
en la silla presidencial. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164465 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Luis Maldonado, posición del SNTE en la SEP 
“Me insisten mucho que Maldonado se va a la SEP, ¿ustedes qué saben? 
Con esas palabras se dirigió el gobernador Rafael Moreno Valle a un grupo de periodistas con quienes se reunió 
hace un par de meses atrás. 
A esta fecha entiendo que la pregunta era más una afirmación, viniendo de quien sostiene una estrecha 
relación con la presidenta nacional del SNTE Elba Esther Gordillo. 
En esas semanas,uno de los dirigentes locales del sindicato del magisterio, Emilio Salgado Néstor, confiaba a 

este reportero la inminente llegada de Maldonado Venegas a la SEP federal. 
Con la ratificación de Elba Esther Gordillo al frente de la dirigencia sindical magisterial cerraba el paso a las 
versiones de la inclusión de Elba en el gabinete peñanietista. 
Dirigentes de los maestros se identifican con Luis Maldonado como una posición al SNTE, de la misma o mayor 
importancia que tenía la presencia del yerno de la maestra, Fernando González, como subsecretario de 
Educación Básica en la SEP federal. 

También hace cuentas alegres a favor del magisterio nacional y el proyecto de calidad de la educación que le 
permitiría al gobernador de Puebla implementar la propuesta educativa del SNTE, y en el resto del país. 
Maldonado Venegas es para el magisterio nacional un personaje de la política nacional de ligas mayores y lo 
tienen como a su mejor representante en el gobierno federal del mexiquense Enrique Peña Nieto. 
Enfrentados con “el señor equis” Claudio X. González, adelantan los dirigentes sindicales, la presencia en el 
gobierno federal del todavía titular de la SEP estatal, permitiría consolidar los proyectos educativos y relación 
de Gordillo con el presidente electo que asumirá el cargo el 1 de diciembre próximo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164463 
 

 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Es ilegal la dirigencia estatal del PRI en Puebla 

 ¿En el 2013 volverán a perder por más de 100 mil votos? 
Al iniciar oficialmente el proceso electoral 2012-2013 el PRI está metido en un verdadero embrollo porque han 
violentado los estatutos del partido en la forma de designar a su dirigencia estatal, luego de que no ha 

cumplido con los mismos reglamentos desde la designación de Juan Carlos Lastiri Quirós y luego la 
determinación del Comité Ejecutivo Nacional de que Fernando Morales Martínez, fuera nombrado Delegado 
con funciones de Presidente del Comité Directivo Estatal de Puebla. 

Mucho se argumento, de acuerdo a los propios estatutos del Revolucionario Institucional, que al empezar la 
elección 2012-2013 en Puebla no podría ser removido Fernando Morales Martínez, como dice en los 
documentos básicos del PRI:  
"El proceso de renovación de los dirigentes por término de periodo, no debe coincidir con ningún 

proceso interno para postular candidatos del mismo nivel, o entre inicio del proceso y el día de 
cómputo de una elección constitucional del mismo nivel". 
Hoy la oposición tiene muchos argumentos, herramientas, para atacar jurídicamente al PRI. 
Tras leer detenidamente un análisis que hizo Fernando Camargo en STATUS con el título “ALGUIEN 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164465
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164463
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TENÍA QUE DECIRLO”, y que pueden seguirlo en el siguiente link: 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9403:alguien-lo-tenia-que-
decir&catid=48:statushoy&Itemid=75 destapó la serie de anomalías en que incurrió el mismo CEN del tricolor. 

Eso quiere decir que Fernando Morales Martínez, ni siquiera es legalmente el dirigente estatal del PRI en 
Puebla. 
Alejandro Armenta Mier, no concluyó su periodo para el que fue electo. 
Juan Carlos Lastiri Quirós, no como Presidente, sino como PRESIDENTE SUSTITUTO, no terminó el periodo 
de Alejandro Armenta y Claudia Hernández. 
Como se recordará Fernando Morales intentó registrarse como candidato al Senado y para no generar 

conflictos entre priistas, el premio de consolación que le dio la dirigencia nacional fue quedarse al frente del 

partido, luego de que a Lastiri Quirós lo habían designado candidato al Senado, espacio que tuvo que dejar 
después porque el PRI no había cubierto la cuota de mujeres para la elección 2012 y le dejó el lugar a Lucero 
Saldaña Pérez. 
La encomienda fue otorgada a Morales Martínez bajo el argumento que hoy sí tiene vigencia: "El proceso 
de renovación de los dirigentes por término de periodo, no debe coincidir con ningún proceso 
interno para postular candidatos del mismo nivel, o entre inicio del proceso y el día de cómputo de 

una elección constitucional del mismo nivel", pero considerando que la designación de Fernando 
Morales Martínez fue ilegal, eso quiere decir que el PRI no tiene dirigente. 
Después de todos estos enredos y nombramientos tras nombramientos ilegales sólo queda decir una cosa: 
Pareciera que al CEN del PRI no le importa la plaza de Puebla, ni los militantes de su partido, ni 
ganar la próxima elección y entonces el camino está limpio para que gane el PAN, el gobernador y la 
oposición. 
De esta manera puede existir la posibilidad de que el Revolucionario Institucional pierda por tercera ocasión las 

elecciones en Puebla y sobre todo en la capital si no tienen un candidato competitivo, conocido y que sea 
realmente aceptado por los priistas. 
Hay que recordar algo: 
En el 2010, en la elección estatal, en la capital del estado estos fueron los resultados: 
La coalición PAN, PRD, PT y Convergencia lograron 308, 697 votos y así llegó a la alcaldía Eduardo 
Rivera Pérez. El gran perdedor fue el PRI, PVEM con 201 mil 046 votos que obtuvo Mario Montero 

Serrano, la diferencia fue de 106 mil 651 sufragios. 
Para la elección federal de este año (2012) Enrique Peña Nieto quedó hasta el tercer lugar al obtener 187 
mil 674 votos; el segundo lugar fue para Josefina Vázquez Mota con 214 mil 761 sufragios y el primero 
lo obtuvo Andrés Manuel López Obrador con 284 mil 962 votos. La diferencia fue de casi 100 mil 
votos, siendo la cifra de 97 mil 288. 
¿Para el 2013 el PRI volverá a perder en tan fea forma? 
¡Que con su PAN se lo coman!... 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Comisionado vigilará que el PT no sea controlado por Rafael Moreno Valle  
Hace unos días, en la sede nacional del Partido del Trabajo (PT), se confrontaron las dos corrientes en que se 
ha divido el PT en el estado, la cual es la oficial, encabezada por Mariano Hernández y Zeferino Martínez 
Rodríguez, y la llamada Proyecto Puebla, que está formada por simpatizantes del senador  Manuel Bartlett y ex 
integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Como resultado de ese encuentro se decidió que 
vendrá a la entidad un comisionado político que se encargará de vigilar que dicha fuerza política no sea 

manipulada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) o por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y es que en esa confrontación miembros del Proyecto Puebla expusieron, ante la dirección nacional, que los 

encargados del PT en el estado están siendo controlados desde el Poder Ejecutivo y por esa razón en el pasado 
proceso electoral en el Movimiento Progresista fueron postulados candidatos que respondían a los intereses del 
grupo político morenovallista. 
El encuentro en cuestión se originó porque un grupo de petistas, encabezados por Víctor Coca, quien encabeza 

el Proyecto Puebla, llenaron un autobús con militantes de diferentes partes del estado para dirigirse al Distrito 
Federal y exigir a la Comisión Ejecutiva Nacional una definición clara acerca del papel que el PT jugará en el 
proceso electoral local de 2013. 
Cuando los petistas llegaron a la sede nacional del PT se encontraron con la sorpresa de que los esperaban 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9403:alguien-lo-tenia-que-decir&catid=48:statushoy&Itemid=75
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9403:alguien-lo-tenia-que-decir&catid=48:statushoy&Itemid=75
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Mariano Hernández, Zeferino Martínez Rodríguez y Rafael Ramírez, entre otros dirigentes del Puebla, quienes 
se colocaron en la puerta del salón de plenos de la Comisión Ejecutiva y les dijeron que no les permitían entrar, 
que los problemas de la entidad se tenían que resolver en la Angelópolis. 

Mariano Hernández como su fuera el cadenero de un antro, cuenta un testigo, retó a los asistentes que si 
entraban tenían que pasar por encima de él. 
Cuando eso ocurría, miembros de la dirección nacional se percataron del escándalo y salieron a calmar los 
ánimos. Al final se creó una comisión que sentó a ambas partes y les pidieron que expusieran sus argumentos. 
Al momento en que se empezó a manifestar una larga lista de quejas contra los dirigentes petistas de Puebla, 
la reacción de Mariano Hernández fue levantarse y en silencio abandonar el salón del encuentro, pese que el 

responsable de mediar la reunión, por órdenes de Alberto Anaya, el líder nacional del PT, le pidió que usara su 

derecho de réplica. 
Y es que ahí se expuso cómo, primero el gobierno de Mario Marín y ahora el de Moreno Valle han controlado al 
PT poblano en procesos electorales locales. 
Siendo esa la causa del marasmo en que se encuentra el PT y que en cada proceso electoral, la única meta que 
se alcanza el partido es una o dos diputaciones plurinominales para los dirigentes en turno. 
Al final del encuentro, Alberto Anaya se puso del lado de los quejosos, es decir del grupo de Proyecto Puebla, y 

ofreció que en los próximos días llegará al estado un comisionado político que dirigirá a esta fuerza política 
durante el proceso electoral y buscará que actúe de manera independiente a los intereses del Partido Acción 
Nacional (PAN) y del PRI. 
Pues les definió que la prioridad es que el Partido del Trabajo no rompa su alianza con el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel López Obrador, y que los candidatos a ediles y 
diputados locales saldrán por acuerdo entre ambas expresiones de izquierda. 
El Proyecto Puebla está encabezado por Víctor Coca y el ex dirigente del Partido de la Revolución Democrática 

Guillermo Dorantes Yedra. Dicha corriente en el pasado proceso electoral fue uno de los soportes de la 
campaña electoral del ex gobernador Manuel Bartlett Díaz, quien contendió por una senaduría y la misma ha 
iniciado un proceso de reunir a miembros del Partido del Trabajo, a militantes del Partido de la Revolución 
Democrática inconformes con lo que pasa en este partido y con grupos ciudadanos que no militan en alguna 
fuerza política, para buscar incorporarlos al trabajo político petista, que estará unido a Morena y López 
Obrador. 

El resultado de esa labor es que actualmente ya tiene una presencia en alrededor de 90 municipios, en donde 
ya cuenta con propuestas de candidatos a alcaldes. 
Para el caso de la capital, el Proyecto Puebla está empujando que el candidato a edil sea René Sánchez Juárez, 
quien es el dirigente de la CROC en el estado y hombre de confianza de Manuel Bartlett. 
En esa lógica, el próximo domingo, René Sánchez Juárez hará un acto masivo para conmemorar el inicio de la 
Revolución Mexicana y al mismo tiempo buscar el apoyo de sindicatos a lo que podría ser el proyecto político 
del PT para el próximo año. 

La posición del Proyecto Puebla se contrapone a la intensión que tiene Mariano Hernández y Zeferino Martínez 
de postular por enésima vez a Armando Etcheverry, ahora para que pudiera ser aspirante a edil de la capital. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comisionado-vigilara-que-el-pt-no-sea-controlado-por-
rafael-moreno-valle_id_16422.html 

 
(Editorial) 
 
Consejeros no ciudadanos 
Para ajustarse al tope presupuestal dictado por la Secretaría de Finanzas (SF), el Instituto Electoral del Estado 

(IEE) acordó solicitar al Congreso del estado recursos por 255 millones 739 mil pesos para hacer frente a la 
próxima elección local, lo que representa un recorte de 20 por ciento respecto al gasto efectuado en los 
comicios de 2010. 
Si faltaban pruebas de la carencia absoluta de autonomía que aqueja al IEE desde su origen, el organismo dio 
suficientes ayer en su primera sesión ordinaria, pues no hubo recato en exhibir a qué nivel sus integrantes 

siguen la línea de “austeridad” marcada por el Poder Ejecutivo. 

En el fondo este problema de sumisión al gobierno estatal es responsabilidad de otra institución sometida: el 
Congreso del estado, cuyo pleno designó –sin siquiera estudiar sus perfiles, trayectorias ni convicciones –a los 
integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado, que no son para nada representantes 
ciudadanos, sino emisarios que enarbolan cuotas de poder repartidas entre el titular del Poder Ejecutivo, el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y, en menor medida, el Partido Acción Nacional (PAN). 
No se puede esperar del IEE que sea un árbitro imparcial en el proceso comicial vigente, pero mucho menos se 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comisionado-vigilara-que-el-pt-no-sea-controlado-por-rafael-moreno-valle_id_16422.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comisionado-vigilara-que-el-pt-no-sea-controlado-por-rafael-moreno-valle_id_16422.html
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debe estar esperanzado en que los consejeros hagan valer la representación ciudadana que se supone deberían 
honrar, y así nuevamente la sociedad queda a merced de los grupos de interés que en el discurso pregona la 
democracia, la alternancia y valores de similar calado, pero que en los hechos tienen un comportamiento que 

nada escatima a los regímenes absolutistas más vetustos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/consejeros-no-ciudadanos_id_16427.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El estilo Peña 
• Cumple primer compromiso de campaña 
• Monseñor Lira a la CEM  
La propuesta que ayer entregó el presidente electo Enrique Peña Nieto tanto para la reingeniería de la 
administración púbica como para el combate a la corrupción y con ello el fortalecimiento del IFAI, reflejan sin 
duda el estilo de gobernar que se tendrá en el país a partir del 1 de diciembre, donde no se dejarán los hilos 

sueltos de las áreas fundamentales como lo son la seguridad pública y la gobernabilidad. 
Al desaparecer la Secretaría de Seguridad Pública y dejar a la de Gobernación con el gran control de la 
prevención y combate del delito, se le regresa el gran control que tuvo antaño esta dependencia, que en 
momento fue la ultra poderosa Secretaría de Gobernación y para donde se vislumbra Miguel Ángel Osorio 
Chong, quien también tendrá a su mando a la Policía Federal y el apoyo a los municipios. 
La Secretaría de Desarrollo Social también se fortalece para estructurar el combate a la pobreza, una de las 

asignaturas con grandes pendientes que deja la administración de Felipe Calderón, luego que durante su 
gobierno, la gente que vive en condiciones de miseria, se multiplicó por miles. 
De igual forma y fiel perfil de gobernante priísta, le dará un mayor auge a la Secretaría de la Reforma Agraria 
para transformarla en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. 
Finalmente, la Comisión Nacional Anticorrupción, será “los dientes” de la administración de Peña Nieto, la cual 
vigilará con lupa que no existan malos funcionarios pero también sancionará a los ciudadanos que propicien 
actos deshonestos, con la novedad que esta Comisión, tendrá sus representaciones en todos los estados del 

país y en el Distrito Federal. 
De esta forma el presidente electo busca iniciar su gobierno con la nueva estructura que le llevó meses de 
análisis y de planeación, pues las expectativas de un gobierno diferente que se refleje en realidades diferentes 
a las que hoy se viven en el país, con huellas dolorosas por loe efectos de un gobierno que no supo conducir a 
México por los caminos que muchos anhelaron hace 6 años. 
Sin duda será el gran inicio, después de que sean aprobadas las propuestas en el Senado y en la Cámara de 
Diputados, de un sexenio donde debe notarse la nueva ideología gubernamental, pero cuidando en no caer en 

los viejos vicios que en su momento llevaron al PRI a perder la presidencia de la República y muchas otras 
posiciones en el interior del país. 
Quien dio la grata sorpresa fue Monseñor Eugenio Lira Rugarcía al ser nombrado por sus compañeros obispos 
del país como Secretario General de la Conferencia del Episcopado Mexicano. Según el sitio oficial de ese 
organismo que agrupa a todos los obispos del país, la Secretaría General es el órgano habitual al servicio de la 
CEM y de sus organismos para la coordinación, la comunicación y la información. Tanto el Secretario General 

como sus principales colaboradores estarán a tiempo completo al servicio de la Secretaría. 
Para el desempeño de sus funciones, la Secretaría General de la CEM (SEGECEM) cuenta con sus propias 
oficinas, y se vale de la ayuda del Consejo de Secretarios Ejecutivos de las Comisiones y Departamentos 
Episcopales y de un Equipo de Asesores. 
Así que con ese nombramiento, el obispo auxiliar de la arquidiócesis de Puebla, con toda seguridad ya no 
estará más aquí. Enhorabuena por Monseñor Lira, quien siempre tuvo como acción fundamental el 
acercamiento y atención a los medios de comunicación. 

CONFETI…Hoy vence el plazo para el registro de quienes aspiran a integrar la CAIP…solo había una persona 
registrada pero hoy seguro llegarán los que tengan que llegar…solo falta conocer si el Congreso abrirá el 
proceso para que sea observado por las organizaciones civiles, o decidirá asumir los costos de lo contrario…otra 
vez. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5025 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Un empleado más del morenovallismo en el IEE 

El representante del PRI ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), José Alarcón Hernández, ya comenzó a 
exhibir la locura que tarde o temprano lo alcanzaría. 
Y es que a pesar de ser el vivo ejemplo de un Dinosaurio político con todo tipo de mañas, ayer se dio baños de 
pureza al criticar que anteriormente en el tricolor se realizaba política nada admirable. 
La flor más hermosa del Instituto Electoral, es uno de los principales beneficiados de las decisiones políticas de 
los últimos cuatro sexenios priístas. 

En materia electoral se ha ganado a pulso un lugar especial e incluso respeto y reconocimiento, aunque para su 

desgracia sus días parece que están por concluir. 
Solo Javier López Zavala y el ex titular del IEE Jorge Sánchez Morales, saben que en plena elección en el 2010, 
Alarcón Hernández no hizo algo para salvar el barco priísta que sucumbía ante la inconformidad social por el 
abuso del marinismo. 
El representante del PRI ante el IEE hoy quiere quedar bien con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y 
hasta denunció tantas elecciones de Estado que hicieron sus patrones en el pasado. “Es el viejo PRI”, dijo. 

¿A qué PRI pertenece entonces este mapache electoral que ahora quiere disfrazarse de intelectual y 
demócrata?. 
¿Por qué jamás recriminó a los ex gobernadores priístas lo que consideraba elección de Estado?. 
¿Acaso es un delincuente electoral por haber participado en tantas elecciones de Estado?. 
¿También incluye al ex gobernador Melquiades, amigo, cómplice  y mentor político de Moreno Valle ?. 
¿Los denunciará por los delitos electorales que cometieron?. 
¿Ya lo comenzó a traicionar la edad?. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Anticorrupción no solo en discurso 
Para los priistas que ya están más que formados esperando a volver a los viejos tiempos del corporativismo y 
regresar por sus fueros como si no hubiera pasado nada y todo sigue igual, ayer el presidente electo, Enrique 
Peña Nieto, presentó a los legisladores de su partido sus iniciativas de reformas en materia administrativa y 
anticorrupción, cuyos objetivos precisó son “ejercer un servicio público con mayor transparencia y reorganizar el 

aparato administrativo”. 
No pueden ser en balde los 12 años fuera del poder, si el PRI no aprendió la lección volverá a perder en un 

sexenio, seguramente por ello y para mandar señales de eficiencia y eficacia es que anunció su propuesta de 
que la administración federal pase de de 18 a 16 secretarías de Estado, al desaparecer las de Seguridad Pública 
y la de la Función Pública, una contraloría que pasó con mucha pena y sin ninguna gloria que presumir en las 
gestiones panistas. 

Peña Nieto anunció la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción para sustituir a la Función Pública y 
eficientar el combate de las faltas administrativas y los actos deshonestos en las instancias federales. Explicó: 
“El objetivo fundamental de estas dos iniciativas es, primero, darle al Estado mexicano un órgano (Comisión 
Nacional) con mayor autonomía y capacidad para combatir la corrupción al interior del Gobierno y en segundo la 
reforma administrativa que permita la reorganización del aparato administrativo del estado mexicano en el 
orden federal, para atender con mayor eficacia las demandas y necesidades de la sociedad mexicana. 
“Dar este paso significaría tener un órgano con mayores capacidades para combatir la corrupción y nos 

permitiría organizar de mejora manera la Administración Pública Federal e incluso reducir el número de 
secretarías que pasaría de 18 a 16”. 

Lo interesante y donde muchos priistas añorantes del pasado y de usar el poder solo para enriquecerse -casos 
que los poblanos conocemos a detalle y podemos documentar- es que la comisión anticorrupción sería un 
órgano imparcial con capacidad para actuar de oficio o a través de denuncias y quejas ciudadanas, sin limitantes 
de secreto bancario, fiscal o fiduciario y facultada tanto para atraer casos locales que se consideren de gran 
trascendencia como para investigar a particulares. 

No es un tema que se pueda ignorar porque hay un reclamo generalizado en el país por la corrupción y la 
ineficiencia con la que actúan los políticos mexicanos de todos los partidos, pero en esto los tricolores pusieron 
el ejemplo y hoy que vuelven al Poder Ejecutivo pretende Peña Nieto frenar esos excesos y sancionar a quienes 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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hayan cometido delitos, en especial el de enriquecimiento inexplicable. 
En su primer círculo se maneja que no dejará pasar nada sin castigo porque en verdad pretende hacer historia y 
la corrupción es un mal endémico al que debe combatir con tanto ahínco como al narcotráfico. Es más, no se 

descarta que por lo menos dos ex gobernadores priistas, para poner el ejemplo empezando por casa, serán 
llamados a cuentas. 
Si lo hace, los mexicanos no sólo se lo vamos a agradecer sino que además de ganar legitimidad tendrá millones 
de aliados al iniciar su difícil sexenio. 
Todo a dos semanas de que empiece su periodo constitucional, Peña Nieto tiene la palabra y es que la lucha 
contra la corrupción no puede quedarse solo en reformas legales y discursos. 

Hoy como nunca, México requiere creer y solo lo hará si ve a los políticos corruptos tras las rejas. Es hora de 

actuar. 
http://www.ngpuebla.com/node/43432#.UKTTYuSORJE 

 
(Angelopolitanas) 
 
Un caso inédito en Puebla que no puede pasar inadvertido fue el homicidio ayer de dos reporteros a balazos 

cuando viajaban en un vehículo por el municipio de Tehuacán; de inmediato la Procuraduría General de Justicia 
reconoció que uno de ellos, Adrián Silva Moreno, portaba una credencial del diario Puntual en el que colaboró en 
2010. 
Grave porque estaba trabajando igual que su acompañante en el cubrimiento de una nota de un operativo 
militar para detectar tomas clandestinas de combustible en la zona. Conducía un Nissan rojo y era acompañado 
por Misael López, quien también falleció y era free lance de distintos medios poblanos. 
El vehículo del reportero fue interceptado por una camioneta Ford Lobo con placas del Estado de México, desde 

donde abrieron fuego contra ellos con armas largas; Silva quedó muerto sobre el asiento del conductor mientras 
su acompañante intentó huir y lo ejecutaron media cuadra adelante. La Lobo la abandonaron tres calles 
después. 
El clamor de Justicia es poco ante un hecho repugnante contra quienes solo portaban como armas su vocación 
de reporteros. Es un crimen que no debe quedar sin castigo.  
Finalmente el Congreso poblano se sumará a la aprobación de la reforma al artículo 24 de la Constitución 

General de la República donde reconocerán la libertad de religión en el país con lo que aseguran ya nadie podrá 
callar sus creencias y aunque no quieran, polariza a la sociedad en torno a conservadores y liberales. 
Hasta ayer, 10 estados habían votado a favor: Baja California Sur, Coahuila, Durango, Hidalgo, Estado de 
México, Sonora, Yucatán, Querétaro, Chiapas y Nuevo León seis lo habían hecho en contra: Baja California, 
Michoacán, Morelos, Oaxaca, Zacatecas y Quintana Roo. 
Será la fracción priista y no la de Acción Nacional la que promueva que en Puebla se apruebe la reforma 
constitucional, que está impulsando personalmente su dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell. El aval será 

celebrado por la jerarquía Católica pero lamentado por las corrientes liberales que le dan carácter de confesional 
al reconocimiento formal, cuando la laicidad garantiza la libertad de creencias. 
El gobernador Rafael Moreno Valle llegó ayer por la noche a Puebla de su rápida gira a Alemania donde conoció 
a detalle los planes de Audi para su planta mexicana y aprovechó para entrevistarse con directivos de empresas 
de autopartes que son proveedoras de la automotriz. 
Para hoy en su agenda aparece su asistencia a los informes de los gobernadores de Oaxaca, Gabino Cué, y de 
Veracruz, Javier Duarte de Ochoa para reintegrarse mañana viernes de tiempo completo a sus actividades en la 

entidad poblana. 
Que valiente ayer el representante del PRI ante el Instituto Electoral del Estado, José Alarcón, al llamar a los 
partidos a evitar “una elección de Estado como lo hacia el antiguo PRI”, cuando él es un paradigma de la 
alquimia y la mapachería electoral, y adelantó que su partido no tendrá miedo en denunciar las violaciones a las 
diferentes instancias porque la ley no se aplica sola. ¿Ahora sí don Pepe?  
Durante la sesión de inicio del año electoral del IEE en los puntos 12 y 14 de la agenda, se trataron los topes de 

precampaña para aspirantes a puestos de elección popular y el proyecto de presupuesto que enviarán al 

Congreso local. 
En el caso de los recursos económicos aprobados para las precampañas de aspirantes a diputados de mayoría 
en 26 distritos, será de 12 millones 292 mil pesos, que será el equivalente al 20% del gasto de campaña de la 
última elección (2009-2010). 
Para los aspirantes a los 6 distritos de Puebla los topes serán de: distrito X, 297 mil pesos; XI, 300 mil pesos; 
XII, 299 mil pesos; XIII y XIV, 290 mil pesos cada uno; XV, 285 mil, y XVI, 290 mil. Las precampañas tendrán 

una duración de 40 días y los topes aprobados se refieren a los partidos políticos y no en lo individual.  

http://www.ngpuebla.com/node/43432#.UKTTYuSORJE
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Un ejemplo de lo que pretenden los empresarios con el Buen Fin es el anuncio de que en 221 tiendas Walmart y 
94 Sam’s Club, a nivel nacional, abrirán sus puertas a las 00:00 horas de este viernes 16 de noviembre y 
cerrarán hasta que el último cliente se vaya.  

Para comer y descansar de las compras del Buen Fin, los clientes podrán acudir a los Vips que ofrecerán 
desayunos a 69 pesos, comidas a 89 pesos y cenas a 39 pesos, así como cortes de carne y pasta a sólo 149 
pesos y harán los descuentos de 20, 30, 40 y 50% usando la tarjeta de lealtad Vips. Un fin de semana para 
reventar las tarjetas de crédito, ¿lo duda? 
Mientras, cada uno de los 128 integrantes del Senado de la República recibe, por lo menos 306 mil pesos 
mensuales por concepto de dietas y apoyos, informó el senador del PAN Daniel Ávila, al inaugurar su página 

personal de Internet, en la que transparentó todos los ingresos mensuales que obtiene de la Cámara. Con esos 

salarios se asumen como padres de la Patria, que cinismo. 
http://www.ngpuebla.com/node/43433#.UKTTeeSORJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Campañas de hueva 
En la disputa por la súper alcaldía de Puebla, la de cuatro años y ocho meses, partidos, grupos,mafias, 

aspirantes, y demás interesados, usan y abusan de los recursos en extremo gastados y repetidos.  
Campañas de hueva, típicas de región cuatro o república bananera. Exceso de recursos económicos, 
espectaculares, entrevistas pagadas, encuestas amañadas y contradictorias, compra de conciencias, utilización 

de la estructura de gobierno. 
Más de lo mismo. 
Observo, el análisis no vale la pena, dos encuestas publicadas con resultados diametralmente opuestos. 
Burla para el ciudadano, para el elector. 

En la etapa de la refriega entre los grupos de poder, el proceso se aleja de la base y se reduce a la punta 
de la pirámide. 
Ahí que se den y se destrocen. 
Nada nuevo. 
Que hueva. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/campanas-de-hueva-2/ 
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